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Blick in den Haushalt (G+V / Jahres-Bilanz der Stadt Hagen) 
__________________________________________________________________________________ 

 

Warum geben der Oberbürgermeister und der Stadt-Kämmerer Ihre gut bezahlten Stellen auf ? 

 

 
 

https://www.hagen.de/web/de/fachbereiche/fb_20/fb_20_03/fb_20_0301/haushaltsplan.html - Quell-Nachweis 

 

Welches Bilanzvolumen hat die Stadt Hagen überhaupt ? = 2,27 Mrd. Ak va in der J.-Bilanz 

Welchen Gewinn und Verlust Saldo hat die Stadtverwaltung Hagen ? = 7+3 Mio. EUR Verlust 

Wie gross/klein ist der Hagener Bau-Etat 82 Mio ? – Was kostet das Bürgergeld Jobcenter ? 

Was sind das für Rückstellungen für Pensionen ? (Buchung: Kasse an Rückstellungs-Konto) 

Wie viele Schulden hat jeder Hagener pro Kopf  aus dem Stadt Haushalt ? ca. 12.000 EUR  

 

Ich bin nur ein kleiner Bauplaner, lese aber seit Jahren die G+V und Bilanzen einer Branche. 

Verfasser : Volker Goebel, Dipl.-Ing. Arch., Hagener, Endlager-Planer, Bürgergeldempfänger. 

 

Der sehr umfängliche Jahresabschluss 2022 enthält 1.143 Seiten und ist wohl nur für Fach- 

leute der Gemeinde-Finanzen lesbar ? – Der Hagener da Bürger bleibt eher ratlos zurück … 

 

Kein Jahresabschluss der Stadt Hagen im Bundesanzeiger oder Firmenregister 
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Unterschrieben haben den Jahresabschluss der Kämmerer Herr C. Gerbersmann  und 

Oberbürgermeister Herr Schulz – Es hat aber noch kein Prüfer unterschrieben ! – Der 

Jahresabschluss 2023 – Ende einer Ära – Soll bi e von einem WP geprü  werden.   

 

Immerhin soll der Jahresabschluss 2022 keine deriva ven Finanzinstrumente enthalten. 

Die vorherige Kämmerin Grehling ha e 50 Mio. EUR verspekuliert schreibt die Zeitung. 

Sie fand dann eine Stelle in einer größeren Stadt – Aachen. – Aber die 260 TEUR für den 

zentralsten Fussgängerüberweg der Stadt Hagen ha e sie trotz Ratsbeschluss 2003 nicht.  

 

Stadt-Kämmerer Herr Gerbersmann geht bald in ähnlicher Funk on nach Düsseldorf. 

Oberbürgermeister Herr Schulz will aus eigenem Entscheid keine 3 te Amtszeit mehr. 

Sinkt unser Hagen Schiff ? – Oder ist das ein normaler, üblicher Genera onen-Wechsel ? 

 

Wenn ich Abschlüsse von Städten lese, wundere ich mich immer darüber, dass Straßen, 

Kreuzungen und Schulen als Werte gebucht werden. Der Bauplaner fragt sich, wer die 

denn kaufen wolle ? – Ein Preis ist ja häufig die Balance von Angebot und Nachfrage. 

 

Das eine Stadt keine Rechts-Strei gkeiten hat, die über das Berichtsjahr hinausgehen, 

würden nicht viele unterschreiben, der neue OB kann also als Wahlkämpfer gar nicht 

erkennen, wie es tatsächlich um die Finanzen der Stadt Hagen steht. 
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Aus Jahres-Bilanz 2022 der Stadt Hagen / NRD / DE : 
 
 
 
Aktiva  2.276.997.194 EUR          Bilanz-Summe 
 
Das sind immerhin 2,27 Mrd. EUR ! – Wir sind reich !!! Hurra 
 
 
 
  99.008.236 EUR unbebaute Grundstücke im Aktiva – Bravo 
 
482.651.121 EUR bebaute Grundstücke im Stadt Hagen Besitz 

 
 

617.006.759 EUR Infrastrukturvermögen im Aktiva – Bravo !! 
 
1,2 Mrd. allein an Grundstücks- und Gebäude Werten 
 
 
 
 
 
Passiva -2.276.997.194  EUR   Bilanz Summe 
 
 
     -487.406.548 EUR   „Sonderposten“  Was ist denn das ? 
 
     -396.170.943 EUR    Pensions-Rückstellungen – Für was ? 
 
  -1.268.931.449 EUR    Verbindlichkeiten – unbezahlte RE ? 
 
      - 50.322.991 EUR    Rechnungs-Abgrenzungs-Posten ??? 
 
 
 
Die Passiva Summe -2.202.831.931 EUR – Die Schulden der Stadt 
 
 
Schulden -2.276.997.194  EUR : Einwohner Stadt Hagen 189.783 
 
= 11.999 EUR pro Kopf ! – Da wundert sich die 3 köpfige Familie 
 
über 35.993 EUR Schulden, - nur weil Sie z. Z. Hagener sind … 
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Der neue Bürgermeister/In wird sicherlich versuchen (7 und 3 gleich) 
 
10 Mio. EUR Verlust (siehe Ergebnis-Rechnung / G+V weiter unten) 
 
durch Grundstückverkäufe auszugleichen. – Sind wir da vorbereitet ? 
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Teilt man „Sonderposten“ -487.406.548,40 EUR (vermute Personal-K.) 

 
Durch angenommene 3.500 Stadt-Angestellte und ? 
 
Kommt man auf 139.259 EUR / Angestellter ! 
 
 
Und dann kommen auch noch Pensions-Rückstellungen !!! in Höhe von : 
 
-470.336.205 EUR – Hagen ist nicht pleite – das Geld wurde umgebucht 

 
 
Neuer Bürgermeister wird 15 % Gehaltsverzicht leisten können/müssen, 
und ca. 15 % der städtischen Angestellten müssen entlassen werden !?  
 
Bei der Müllabfuhr, Stadtreinigung und Parkanlagen, Kinderspielplätze  
wird es keine Kürzungen geben. Deren Leistungen sind erkennbar gut.  
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Die Ergebnis-Rechnung weist -7.072.079 EUR Verlust in 2022 aus 
 
Die Finanz-Rechnung zeigt, dass die Hagener 306 Mio. EUR Steuern 
und Abgaben von Ihren mageren Gewinnen zahlten – DANKE sehr ! 
 
Eine 2,3 Mrd. EUR Bilanz – in die 306 Mio. EUR Steuern und Ab- 
gaben eingingen. – Die Stadtverwaltung leistet Wunder für uns !? 
 
Die Finanz-Rechnung zeigt „Saldo“ -3.024.244 EUR Verlust für 2022 
(FR-Tabelle schwer lesbar – hat der Bauplaner richtig interpretiert ?)  
 
 
Gesamt (Verlust) für Hagen in 2022 also -10.096.323 EUR - Puh 
 
– 10 Mio. EUR Verlust aus operativer Tätigkeit Stadtverwaltung 
 
Das Hochwasser-Ereignis in Hagen war im Juli 2021 – Bezug ? 
 
 
Weder die Bilanz noch die Ergebnis-Rechnung erfüllen den Anspruch 
an eine ordentliche Bilanz-Klarheit. Lesbarkeit für die Bürger bessern. 
 
Besonders unlesbar ist die Finanz-Rechnung. – Bitte besser formulieren. 
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Es mag sinnvoll sein, dass die neuen Bürgermeister-Kandidaten/Innen 
 
auch mal halbtags einen Monat beim OB S. stumm / hörend mitlaufen 
 
Ein Feld von 7 Kandidaten ist erfahrungsgemäß wünschenswert. 
 
 
Die Runde der Bürgermeister-Kandida nnen hat alle 2 Wochen 
 
eine  Deba en-Veranstaltung bei einer der Interessengruppen : 
 
Den Senioren, den Unternehmern, den Handwerkern, der 
 
Kirche, den Kitas, den Sportvereinen, dem Rat der Muslime, 
 
dem Rat der Juden, bei der Verwaltung, bei der Zeitung … 
 
 
Das wird ein Wahlkampf der im April 2024 begonnen hat 
 
und im Herbst bei der Kommunal-Wahl 2025 gipfelt ! ? 
 
 
Und typische Wahlversprechen sind bei der Haushaltslage bi e zu 
 
unterlassen, oder mit konkretem Umschichtungsbetrag zu nennen. 
 
 
 

 
„Wir brauchen einen Oberbürgermeister für die Sacharbeit“ 
 
den freundlichen Eröffnungs-Teilnahme-Grüß-Onkel-Tante  
 
soll der OB nicht ständig machen – sonst arbeitet der nix … 
 
 
Eine fahrende Vertretung der Stadt-Spitze lässt sich besser 
 
mit einer Frau machen – Auch eine Bürgermeisterin – Hagen 
 
hat immer 3 Stellvertreter des OB gehabt. – Die sollen jetzt 
 
auch mal ran und auf diesem Gebiet professionell sein bitte.  
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Da sind immerhin mal 82 Mio. EUR sinnvoll verbaut worden, aber 
 
viel ist das nicht in einer Großstadt mit 190 T.-Einwohnern, Städte 
 
mit halb so viel Einwohnern verbauen mehr Geld ! – Wir sind also 
 
baulich nur zu ca. 40 % leistungsfähig gewesen in 2022. 
 
 
Die nicht gezeigten Unter-Tabellen (im Text genannt) würden mich 
 
persönlich interessieren – Ein Bauplaner kann die Finger nur sehr 
 
schwer vom bauen lassen. Als Akten-Fresser ist ein Halb-Vogone. 
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Die First Lady meiner Wahl – nicht die Kämmerin 
 
 
Sie 28, Er 58, Echte Freunde geworden  
 
2,5 Jahre Annäherung – 1,5 J. Freunde 
 
Sie Muslima Deutsch Türkin Altenhagen 
 
Er Ing. Christ Deutsch Hochschulviertel 
 
Sie darf bitte im Wahlkampf mit-machen 
 
Güldeniz & Volker, Assistentin & Meister 
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Ein Kämmerer, der „bei der Haushaltslage“, überhaupt noch Geld 
 
auf dem Konto hat um Zahlungen zu leisten – das nötigt mir einen 
 
gewissen Respekt ab – Der Herr Gerbersmann geniesst offenbar 
 
das Vertrauen der Kreditgeber – trotz aller Haushalts-Probleme … 
 
 
Eine Gemeinde sollte man so „fahren“ das am Ende des Haushalts- 
 
Jahres eine schwarze Null auf dem Konto ist – und das man mehr 
 
als nur Zinsen zahlte, sondern auch etwas Tilgung geleistet hat. 
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Danke für fast 20 Jahre als Stadtkämmerer Hagen an Herrn Christoph Gerbersmann 
 
Den Jahresabschluss 2023 richtig gut lesbar und korrekt vorlegen bitte – Danke sehr. 
 
 
 

 
 
Danke - für 11 Jahre Oberbürgermeister in Hagen – Herr Erik. Oh. Schulz 
 
Da kann man schon mal graue Haare bekommen, in dem mühevollen Job.  
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Warum hat sich Arch. Goebel in seiner konstruktiven Kritik so auf 
 
die „Konversions-Flächen“ konzentriert, und mögliche Fakten auf 
 
den Tisch gebracht ? >>>>> Arbeitsplätze und Gewerbesteuern ! 
 
 
B-Plan Vorschlag Varta-Insel als Gewerbegebiet  
 
B-Plan Vorschlag Hassleyer Insel als Gewerbegiet 
 
B-Plan Vorschlag Westside als Gewerbegebiet 
 
B-Plan Vorschlag Varta-Insel als Wohngebiet 
 
 
Weil das von der Wirtschaftsförderung und der Stadtplanung 
 
kaum betreut wird das Thema. – Mangel an Kompetenz und 
 
Mangel in der Mannschafts-Stärke. – Soo viele Themen …? 
 
Und keiner kann mehr in CAD planen im alten Rathaus ??? 
 
 
>>> Arbeitsplätze sind das was Hagen braucht (Produkte, Ideen) 
 
>>> Gewerbesteuern sind das was Hagen braucht (die Folge …) 
 
 
Daran muss man arbeiten – Man hat nur alle Jubeljahre mal ein 
 
NRW Förderprogramm mit Tilgung wie „Gute Schule 2020“, und 
 
es sieht so aus, als habe Hagen da ordentlich renoviert und ge- 
 
baut. – Ein Bau-Bereich in dem etwas geleistet wurde. – Lob an 
 
die Verantwortlichen innerhalb der Stadtbauverwaltung. Aber viel 
 
zu wenig. Dranbleiben. – Trotzdem sind 306 Mio. EUR Gewerbe- 
 
steuer viel, und doch im 2,27 Mrd. Haushalt überraschend wenig. 
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B-Pläne Vorschlag Arch. Goebel für die Varta-Insel Konversions-Flächen 
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Mehrstufiger Bebauungs-Plan für die „Westside“  
 

- Erschliessungs-Strasse (Steine der Fussgängerzone shreddern) 
- Gelände-Anhebung 90 cm mit Shredder Bauschutt v. ganz Hagen 
- Verkaufbare Grundstücke, - bereits vor-parzelliert - „Ab-stecken“ 
- Teil Infrastruktur-Nutzung durch die DB für Bahnhofs-Renovierung 
- Verlängerung DB Personen Tunnel – dann hat er 2 Ein- und Ausg. 
- E.-Strasse und grosse Wendeplatte sind auch Infrastruktur-Anteil 
- Tunnel leistet den Fussgänger-Zugang in die gesamte Westside 
- Wiederinbetriebnahme Werdestr. Tunnel ohne statische Änderung 
- B-Planung, Kalkulation, Bebauungsplan-Festsetzungen nun vorh. 
- Option Lärmschutzwände (W. liegt zw. B7 und der DB Gleisanlage) 



 

 16 

 
 
Wie man so hört hat XXXLutz in Hagen im Dez. 2023 Bauantrag gestellt. 
Bravo – Herzlich willkommen - Bauantrag liegt nun bei Herrn Dr. Diepes. 
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Jammern hilft ja nicht – Hausaufgaben machen hilft – richtig viel 
 
Recherche und Hausaufgaben machen. - Selbst planen, und die 
 
Handwerker in Diensten der Stadt ermutigen und ertüchtigen … 
 
 
Ich habe damals an die Urbans geglaubt – als es kaum jemand 
 
tat – Ich habe z.T. gegen den Widerstand der Gesellschafter des 
 
Stahlkontors Aufträge dorthin gegeben. – Die Ware war gut, die 
 
Angebote günstig, und die haben sich ins neue Thema reinge- 
 
niet ! – Heute ist Urban Frästechnik ein relevanter Arbeitgeber 
 
in Eilpe / Delstern – der die Gewerbesteuer auch zahlen kann. 
 
 
Es kommt darauf an den Leuten Mut zu machen. Hab ich noch 
 
von Merkel, die sagte auf Marktplätzen „Einfach anfangen“, der  
 
Rest kommt schon. – „Gründern helfen und Zuversicht geben“.  
 
 
Als Bürgermeister werde ich bei Schwarzarbeit ungenau hinsehen, 
 
ich werde sogar einen Strassenstrich für Bau-Helfer mit-gründen. 
 
Da kann man ranfahren, und Leute für den Tag mitnehmen, da 
 
kontrollieren wir nur mal den Arbeitsschutz. – Alle Arten von 
 
renovieren und bauen müssen gut möglich und bezahlbar sein. 
 
Nur vom sauber auf dem Sofa sitzen wird nix schön und neu … 
 
Wer mir eine schmutzige Hand mit Schwielen hinhält – der hat 
 
meinen Respekt. Wer ölverschmiert in meinem Büro auftaucht 
 
wird seinen Grund dafür haben?  Hagen, wo Arbeit was wert ist. 
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Jedes öffentliche Gebäude wird eine Graffiti-Fläche ausweisen. 
 
Leute ich will was hören. Kritik, Lob, die Namen derer, die Euch 
 
peinigen. – Künstlerisch & Literarisch wertvoll bitte. – Wer eine 
 
Skizze vorher zeigen kann, bekommt abends Flutlicht & Musik. 
 
Viva Revulotione ! – Es lebe die Freiheit – Fleißig sollt Ihr sein. 
 
Ohne Kultur können wir nicht sein. Die informelle Malerei wird 
 
pausiert – Ich möchte Farbe, Bilder und Skulpturen von Euch. 
 
 
 
„Wir sind eine kleine Westernstadt die ums Überleben kämpft.“ 
 
 
Wenn der Anteil der Gewerbesteuer und Umlage so klein ist, 
 
dann kommt das Geld für Hagen wohl häufig aus Arnsberg, 
 
Düsseldorf und manchmal auch aus Berlin. – Erst die Idee,  
 
dann die gute Planung. Richtige, aber einfache Programme. 
 
 
Hier kann jemand ab 27 Jahren die Auszeichnung Industrie- 
 
Kapitän in Hagen gewinnen. – Wir schlagen hier Handwerker 
 
zu Rittern. Handwerksmeister sind unsere VIP Kunden. - Wir 
 
sind eine Verwaltung die möglich macht. Die nur Prüfer sind 
 
uns zu wenig, reduzieren wir – Wir erlauben Machern was … 
 
 
Die jungen Hagener mit Migrations-Hintergrund bringen uns 
 
die Pakete – Wir sind ein konstruktiver Schmelztiegel, der in 
 
Mittelmeer-Haut eine Hoffnung und seine/n Partnerin sieht … 
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Hagen ist im Winter oft nur grau und nass, und man hört die 
 
Sirenen der Einsatzfahrzeuge – Der Polizeistaat dominiert ? 
 
Von jedem EUR der sich in Deutschland dreht gehen 65 cent 
 
durch die Hände des Staates – Ist es schon wieder soweit ? 
 
Die Stiefel des Braunen Hasses sind hier schon zu hören ??  
 
 
Lachen Sie mal wieder – lachen Sie laut – das befreit. Lachen 
 
Sie mal wieder über sich selbst – Holen sie den Nachbarn auf 
 
ein Bier rüber – Schmieden Sie Pläne. – Fahren Sie Fahrrad. 
 
 
Es ist ja schön, dass es hier keine Falschparker mehr geben darf, 
 
aber die Leute sollten Ihre Autos auch mal wieder benutzen ! - und 
 
auch die Gehwege, und die Parks und die Straßen – Das gehört ja 
 
alles Ihnen, den Bürgern – ist nur noch nicht ganz ab-bezahlt … 
 
 
Wer Hagen Ende der 70 ger Jahren kannte, - der wird die Stadt 
 
heute kaum wiedererkennen. – Seit 2013 wächst Hagen wieder. 
 
Normalerweise sind die Neuen ! in der ersten Generation fleißig, 
 
in der 2 ten Generation vor Ort schon ziemlich deutsch-sprachig. 
 
„Das Erlernen der Landessprache ist immer der Schlüssel“ zum 
 
Erfolg. Jeder kann im Bürgeramt Deutsch Lern- und Lesebücher 
 
mitnehmen. – Und jeder Hagener Verwaltungs-Mitarbeiter muss  
 
Salam Aleikum sagen können, und In sha Allah, und Walla, tmm. 
 
Wer mit Allahu Akbar, pünktlich, mein Büro stürmt, bekommt Tee. 
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Ich denke Sie verstehen so langsam was ich meine – es ist Zeit 
 
die Stimmung zu drehen – nur Mut und Freiheit bringen uns auf 
 
dem Weg voran. Ein solches Selbstbewusstsein muss man sich 
 
aber auch erarbeiten. Nicht immer zum Geld ausgeben nach DO 
 
fahren. Erst mal schauen, ob es auch mit dem Hagener Angebot 
 
gut sein kann. – Wir lieben Robustes, Nützliches & Notwendiges. 
 
Die Stadtverwaltung liefert Ihnen kein Vollkasko-Erlebnis – ganz 
 
im Gegenteil. Wir muten Ihnen jede Menge Selbstverantwortung 
 
zu. Wir überlassen Sie dem Hire & Fire der Sozialen Markt-Wirt- 
 
schaft. Wir lassen Orte zu, wo Sie heute am Tag noch Arbeit und  
 
Lohn finden. – Hat jemand Interesse den Arbeitsamts-Turm zum 
 
Appartement-Wohn-Turm um-zu-bauen ? - Wir leiten Ihr Angebot 
 
nach Nürnberg weiter. – Wann, wird wo, die nächste Miss Hagen 
 
gewählt ? – Ich will mit jeder Interessengruppe sprechen, wo sind 
 
die Bulgaren ? Wo sind die Künstler ? Wo sind die Busfahrer und 
 
wo sind die Vertreter der Räte jeweiliger Gruppen aller Art. – Wir 
 
haben nix zu verschenken, aber wir hören allen zu, um ein neues 
 
vernetztes Denken zu ermöglichen, in dem sich „lerne & schaffe“ 
 
auf der Delikatess-Meile „Strasse am Bahnhof“ treffen, um zu be- 
 
sprechen, wer morgen Steine in der Fussgängerzone klaut um die 
 
gegen Handgeld in der Westside abzudumpen. – Die Fussgänger 
 
zone ist so dreckig traurig ! – da machen wir hellen Bodenbelag … 
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Wenn Grundsteuern und Gewerbesteuern nur 306 Mio. EUR von 2,27  
 
Mio. EUR ausmachen, dann gibt es große, regelmäßige Mittel-Zuweis- 
 
ungen von der Bundes-Ebene, Stichwort Länder-Finanzausgleich etc.  
 
in der die Verteilung der Bundes-Steuern organisiert ist. - Sonst wäre 
 
die Bundesrepublik nicht steuerbar und noch ungleicher entwickelt … 
 
 
Der Kämmerer erklärt im Text auch die aktuelle Finanz-Gesetzgebung 
 
der er bei der Aufstellung des Haushalts gefolgt ist. – So langsam ist 
 
die Unruhe über die Art der Buchungen weniger – ich komme von der  
 
kaufmännischen Industrie-Konten-Plan Buchhaltung. (Endlich mal ein  
 
Haushalt (Bilanz) in dem das Wort MwSt. offenbar gar nicht vorkommt) 
 
 
 
Die Welt der Excel Tabellen ist unendlich gross. - Eine Zuordnung von 
 
Belegen zu den Summen in den Tabellen ist notwendig. Prüfbar sein ! 
 
Projekt-Konten, gehen in Sachgruppenkonten, in Finanzsprache-Konten 
 
ein. - Für die Projekt-Steuerung und den Verkauf sind die Einzelkonten 
 
von grösster Bedeutung. Die Kämmerei sendet SAP Formblätter, die die 
 
Projektleiter mit Zahlungs-Daten zu füllen haben. Die Idee ist, dass die 
 
gesamte Verwaltung in der Lage ist in einer Projekt-Datei zu arbeiten.  
 
 
Ein Vertrauens-Gespann – 4 Augen Prinzip mindestens ist notwendig. 
 
Der Eine muss bereit sein. für den Anderen zu unterschreiben. – Das 
 
braucht Mut, das braucht Vertrauen. – Wählkämpfer Duos bevorzugt. 
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Darf eine Stadt überhaupt ein Jobcenter betreiben, wenn die Kosten gar nicht offiziell verbuch- 
 

bar sind ? - Gibt es einen Ratsbeschluss für den Betrieb eines Jobcenters ? - Wenn nicht, kann 
 

ein Holger Schmitz da auch nicht arbeiten, - einerseits auf der Gehalts-Liste der Stadt Hagen, 
 

andererseits nicht innerhalb §§ 197 ff. GO NRW verbuchbar. – Neues Illegales Geschä sfeld ? 
 
 

Wie man so hört, zahlt die Stadt den Bürgergeldlern die Miete und die Nebenkosten incl. 
 

Heizwärme – Danke ! - Andererseits ist der Rest der Bürgergeld-Summe zahlbar durch die 
 

Agentur für Arbeit Nürnberg. (Illegale Abteilung der Stadtverwaltung Hagen wickelt ab ?) 
 
 

Somit setzt dann das Jobcenter HA die lebensbedrohlichen 30 % Abzüge vom Existenz-Minimum 
 

durch ! - Warum eigentlich ? - In SGB II steht „kann“, da steht nicht soll oder muss. - Dem Gesetz- 
 

geber in Berlin war klar, ? welche Folgen ein sis erter Bescheid hat. - Es bleibt nichts übrig und 
 

der Bürgergeldler hat dann auch noch neue Schulden bei der Krankenkasse. - Hat die AfA eine 
 

Rechtsgrundlage ? das Jobcenter Hagen zu diesem schändlichen Verhalten zu erpressen ? 
 
 

Von tatsächlich ausgezahlten 322 EUR ist Strom, Gas, und Essen nicht mehr bezahlbar. 
 

Die Lebenssitua on der Betroffenen wird sehr schwierig. Ich war jahrelang nicht mehr 
 

Eis-Essen oder im Urlaub. - Fak sch hungere ich eine Woche pro Monat. - Isola on. 
 
 
 

Der Leser des Jahresabschlusses möchte bi e wissen, ob eine nach GO NRW nicht ab- 
 

rechenbare Leistung überhaupt erbracht werden darf. - Bisher lässt der Kämmerer die 
 

Ausgaben dafür in irgendeinem Konto verschwinden ? - Ist das legal Herr Gerbersmann ? 
 
 

Wie man so hört sind es je nach Jahr zwischen 5.000 und 7.000 Personen im Bürgergeld. 
 

Wenn die Stadt Hagen die Warm-Wohnungen zahlt - dann sind das 6.000 x 450 EUR = 
 

2,7 Mio. EUR / Jahr - also ein 1.000 (Tausendstel) der Bilanz Summe - also nur 0,1 % 
 
 

Und trotzdem wurde mir mit dem Argument ? ich sei umgezogen der Bescheid gekürzt. 
 

Ja, ich bin im Haus umgezogen, wg. Lärm-Nachbarn ! Miete gleich, Nebenkostenvoraus- 
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zahlung wurde in 2023 angepasst. - Abzug war Fehler Nr. 2 im Jobcenter Hagen Bescheid. 
 

Nix gemerkt ? Die Jobcenter Post ging immer an die gleiche Adresse : Ahrstr. 7 – 58097 Hagen 
 
 
 

Und weil ich ein paar EUR für den Entwurf des Arbeitsamtes bekam, wurden 2 Bescheide 
 

sis ert - Monate später - die 30 % Abzüge - die das Jobcenter nicht schri lich begründet. 
 

Und die das Jobcenter als illegale ? Beteiligung der Stadt Hagen vom Existenz Minium ab-. 
 

zieht !!!, aufrechnet - obwohl das SGB II Gesetz in solchem Fall nur 10 % Abzug erlaubt. 
 
 

Hört endlich auf, Euch mit illegalen Gesellscha en und illegalen Prak ken, als Dauer- 
 

Vergewal ger der Bürgergeldler zu diskredi eren !!! ( >>> geht an die Stadt Hagen) 
 
 

Regelt die Frage der Aufrechnungen ordentlich im SGB II - was da steht, enthält für 
 

jede Seite der Argumenta on in etwa gleich viel. Das löst ja kein Problem, es führt 
 

nur zu Macht-Missbrauchsfällen.  - Praxis Fälle studieren - (ging an die Bundesebene) 
 
 
 

Jetzt sendet der Unternehmerrat Hagen dem Bürgergeldler ein Profil zu, wie die 
 

Unternehmer sich eine/n neuen Oberbürgermeister vorstellen können. – Goebel 
 

kann Bauplanung, hat die Endlagerung gelöst, technisch und mit Standort, und 
 

die sichere Gross-Elektrolyse und ein paar andere Probleme bearbeitet. Warum 
 

macht Ihr mir mit vielen staatlichen Stellen das Arbeiten und Leben so unmöglich, 
 

verlangt aber ständig neue monströs schwierige Problem-Lösungs-Leistungen von 
 

mir ? – Gibt es keine Anderen die so was können ? – Wofür bezahlen wir denn all 
 

die Staats-Bü el ? – Warum muss Goebel o  die Arbeit für Euch machen, während 
 

Ihr Krank, im Urlaub, in Teilzeit, Sabba cal, Abwesenheit oder sonst wo auf Neben- 
 

Schauplätzen herumsitzt ? – Im Jahresabschluss 2023 brauchen wir Klarheit zu der neuen 
 

Posi on Jobcenter – und die Haus-Juristen sollen das mal rich g für Hagen au auen. 
 

Unsere Bürgergeldler Armee muss immer was zu essen haben. Die ak vieren wir. 
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Der Respekt für die Bewäl gung der Hochwasser- Katastrophe, ein außergewöhnliches 

Stark-Regen Ereignis geht an alle öffentlichen Stellen und sämtliche Einsatzkrä e. – Bei der 

Wirtscha   dauerte die Gebäude-Trocknung neues Einkaufs-Centers ja ewig und 3 Tage … 

Die Starkregen-Nacht hat soooo viele Hagener schwer getroffen. – Hurra wir leben noch … 
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Da sind 172.000 EUR – ein Betrag, zu klein, für ein verwaltetes Programm ? aber wenn wir damit 
 
43 Hagener in die berufsbegleitende Meisterschule bekommen ! wird sich das später auszahlen. 
 
Bürgermeister haben in der Hauptsatzung der Gemeinde Limit Beträge für Ihre Entscheidungen. 
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Die Stadt Hagen ist um 86 Mio. EUR bilanziell überschuldet – aber immer noch zahlungsfähig, 
 
weil es Ende 2022 noch ca. 7 Mio. auf Bank Konten ha e – Das sind die üblichen Stellen wo 
 
die Baulöwen pleitegehen – Benko – Kann eine Stadt Insolvenz anmelden ? – Muss Sie das ? 
 
Aber was sind schon 86 Mio. EUR völlig undecktes Defizit – wenn die Gesamt Schulden bei 
 
2,27 Mrd. EUR (Passiv-Seite Bilanz) liegen. – Der nächste OB sollte die Stadt Hagen kaufen ?, 
 
und möglicherweise mit seiner Hagen GmbH pleitegehen. Dann sind alle Schulden weg, die 
 
Pensions-Gelder auch - und jeder Quadratmeter Hagen gehört den Gläubigern. – Chaos ? 
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Der nächste Kämmerer und der die nächste OB müssen die Eier haben eine völlig überschuldete 
 
Stadt weiter-zu-führen, und dabei die Zahlungs-Unfähigkeit zu vermeiden. – Bei 2,27 Mrd. EUR 
 
Bilanz-Volumen und 7 Mio. EUR liquiden Mi el (= 0,00000030837 % Rest-Zahlungsfähigkeit) 
 
 
>>> Auf die 2 Stellen werden sich nur komple  Verrückte mit viel Go -Vertrauen bewerben !? 
 

"Kommunen können nicht Pleite gehen" 

Die Insolvenz von öffentlichen Gebietskörperschaften ist gesetzlich 
ausgeschlossen und das ist auch richtig. Bund, Länder und Kommunen 
stellen eine gesamtstaatliche Haftungsgemeinschaft dar. Im Extremfall 
müssen die Länder für ihre Kommunen und der Bund für die Länder mit 
einstehen. Die katastrophale Situation von Detroit ist mit der Lage 
deutscher Städte nicht vergleichbar. Detroit hat in den vergangenen 40 
Jahren mehr als eine Millionen Einwohner verloren. Trotz des 
demographischen Wandels gibt es in Deutschland solche extreme 
Entwicklungen nicht. Im Übrigen zeichnet es sich ab - so haben es Bund und 
Länder bei der Verabschiedung des Fiskalpaktes vereinbart -, dass die 
Kommunen nach der Entlastung bei der Grundsicherung im Alter auch bei 
der Eingliederungshilfe für Behinderte (14,4 Mrd. Euro pro Jahr) entlastet 
werden. Dieses in Kombination mit weiterem Wirtschaftswachstum, 
zurückgehender Arbeitslosigkeit und den Entschuldungsanstrengungen der 
Länder bietet die Chance, dass auch hochverschuldete Städte in 
Deutschland mittelfristig ihre Finanzlage konsolidieren können. 

In einem Interview mit Handelsblatt Online spricht der 
Hauptgeschäftsführer des Deutschen Städte- und Gemeindebundes, Dr. 
Gerd Landsberg, über die Finanzlage der Städte und Gemeinden in 
Deutschland. 
 

Zur Konkretisierung der Zielsetzung un d zur Überwachung der Zielerreichung ist der Ein satz von Messgrößen – Kennzahlen und In dikatoren – erforderlich. Im Folgenden ein ige Kennzahlen, die auf den Tatbestand einer Insolvenz hinweisen:  

 Der Liquiditätsgrad zur Beurteilung der Zahlungsunfähigkeit 
 Die Fremdkapitalquote, um einen Überschuldungsstatus festzustellen. Die 

Fremdkapitalquote zeigt den Anteil des Fremdkapitals am Gesamtkapital einer 
Kommune. Sie dient dazu, das Kapitalrisiko zu beurteilen. Das heißt, dass bei 
steigendem kurz-, mittel- oder langfristigem Fremdkapital auch die Neuaufnahme von 
Krediten schwieriger werden kann. Sie ergibt sich aus der Bilanzsumme abzüglich des 
Eigenkapitals. Alternativ kann auch eine Überschuldungsbilanz aufgestellt werden. 

 
Liquiditätsgrad ? der Stadt Hagen im Dezember 2022 war : 0,00000030837 % 
Bilanz-Summe 2,27 Mrd. EUR (Dimension der Blase) zu 0,00 EUR Eigenkapital 
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Kunstwerk "Map" in Arnsberg  / ©Clemens Scheumann 

Standorte der Bezirksregierung Arnsberg  
HAUPTGEBÄUDE 
 

Seibertzstraße 1 
59821 Arnsberg 
 
 

STANDORT ARNSBERG 
 

Hansastr. 19 
59821 Arnsberg 
 
 

Königstraße 22 
59821 Arnsberg 
 
 

Laurentiusstr. 1 
59821 Arnsberg 
 
 

Schloßstr. 14 
59821 Arnsberg 
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Seibertzstr. 2 
59821 Arnsberg 
 
 

STANDORT BOCHUM 
 

Gersteinring 50 
44791 Bochum 
 
 

STANDORT DORTMUND 
 

Goebenstr. 25 
44135 Dortmund 
 
 

Märkische Straße 8-10 
44135 Dortmund 
 
 

Ruhrallee 1-3 
44139 Dortmund 
 
 

STANDORT DÜREN 
 

Josef-Schregel-Str. 21 
52349 Düren 
 
 

STANDORT HAGEN 
 

In der Krone 31 
58099 Hagen 
 
 

VERWANDTE THEMEN 
 Kontakt, Besuchszeiten 
 Aufbau der Bezirksregierung, Organisationsplan 

Überblick: Inhalte 

IM ÜBERBLICKINHALT 
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Das ist die „Frühjahrs-Projek on2024“ des Wirtscha s-Ministeriums Berlin 
Der dor ge Minister wird auch als Co.Autor fürs Buch zum Film Tatort gelobt. 
Andere werfen Ihm die De-Industrialisierung des Landes vor ! - Wasserstoff !! 
Der Vertrauens-Verlust, auch durch die Ampel-Regierung ist katastrophal. 
 

Investitionen: Geldabflüsse in Deutschland so hoch wie nie 
Noch nie haben Unternehmen so viel Geld aus Deutschland abgezogen wie im vergangenen 
Jahr, zeigt eine neue Studie des Instituts der deutschen Wirtschaft (IW). Die Zahlen 
alarmieren: Im schlimmsten Fall ist das der Beginn der Deindustrialisierung. 
Rund 132 Milliarden Dollar (125 Milliarden Euro) mehr Direktinvestitionen flossen 2022 aus 
Deutschland ab, als im gleichen Zeitraum in die Bunderepublik investiert wurden. Damit 
gemeint ist die Differenz zwischen Investitionen deutscher Unternehmen im Ausland und 
ausländischer Unternehmen in Deutschland. Die Summe stellt die höchsten Netto-
Abflüsse dar, die jemals in Deutschland verzeichnet wurden. Vor allem die ausländischen 
Investitionen in Deutschland sind nach OECD-Zahlen zuletzt fast vollständig eingebrochen: 
Während die Abflüsse bei fast 135,5 Milliarden Euro lagen, wurden nur noch rund 10,5 
Milliarden Euro in Deutschland investiert. Besonders alarmierend dabei ist, dass gerade 
die Investitionen von europäischen Nachbarn eingebrochen sind. Gleichzeitig flossen fast 
70 Prozent der Gelder aus Deutschland in andere europäische Staaten. 
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Der öffentliche Sektor baut organisatorisch anders als Sie vielleicht dachten. 
 
Gebaut wird nur was NOTWENDIG ist und wofür sich Konsense finden lassen. 
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Aber wenn Ihre Strasse neu gemacht wird – dann kommen Kosten auf !? 
 
 

 
 
In 2022 wurden rd. 12,35 T€ BauGB-Beiträge für die Sedanstraße als Sonderposten 
passiviert. Die Reduzierung der Buchwerte basiert auf den ertragswirksamen Auflö-
sungen aller bisher gebildeten Sonderposten. Weitere Sonderposten aus KAG-Beiträgen 
wurden nicht passiviert. (Dann warten da noch 59,8 Mio. Forderungen auf die Bürger ?) 
 
 
Stellen Sie sich vor – Sie sind ne alte Frau im EFH – Strasse wird gemacht – Gebühren – Pleite 
 
Stellen Sie sich vor – Mieter MFH – Hochhaus – Gebühren in die Nebenkosten – ist zumutbar 
 
Stellen Sie sich vor – Doppelhaus – Bürgersteig und Strasse grundha  neu aufgebaut – diese 
Gebührenrechnung  führt dazu, dass Sie das Haus verkaufen müssen – aber Ihr Nachbar hat  
Geerbt, und legt den Betrag auf den Tisch, und geht zu seinem Auto – Wohnstrasse – Leise. 
 
Wie Sie erkennen können, grei  jede Strassen-Sanierung in die Finanzen der Anlieger ein. 
Man muss im Einzelfall prüfen ob das zumutbar ist – aber wie ? - in der Praxis – und auf 
welcher Rechtsgrundlage ? – Fazit – VOR Strassen-Sanierung 50 % Zus mmung einholen. 
In der Selbecker Strasse – Durchgangs-Strasse – dient eine neue Decke nur der Minderung  
von Geräusch-Emissionen – LkW, Schlagloch, Ladung und Fz „ertönen“ – zu laut ! – Was 
denken Sie, was der Anlieger zu einer Gebührenrechnung sagen würden die eigentlich in 
Breckerfeld beglichen werden muss !? – Ja, die Strassen-Umlagen-Frage ist nicht einfach. 
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Was die HEB da tut, bezahlen alle über die Gebühren-Rechnungen und die 
 
Nebenkosten. – Diese Unternehmen halten sich selbst technisch auf dem 
 
Stand der Dinge. – Das sind tradierte Geschä e die es schon lange gibt … 
 
 
Ich mag diese Unternehmen, weil die an der allgemeinen Ingenieur-Vernun  
 
teilnehmen – die allgemeine Ingenieur-Vernun  ist etwas Vernün iges. - Da 
 
stecken keine poli schen Vorstellungen dahinter.  
 
 
Etwas geht kapu  (droht kapu  zu gehen – man hörts ja schon) dann kommt 
 
der Ingenieur, sieht sich das an, macht einen Plan und die Werker rücken an. 
 
Der Hintergrund eines Ingenieurs ist Maß und Zahl – lasst die entscheiden. 
 
 
Ein neuer Oberbürgermeister soll die Rats-Sitzungen leiten – Das darf ab nun 
 
auch jedes Ratsmitglied – die Stapel der Anträge liegen da – ich komme nur 
 
zu Rats-Sitzungen wo es auf meine S mme ankommt. – Ich bin sogar bereit 
 
„die direkte Demokra e“ nach Schweizer Vorbild im Testgebiet Hagen einzu- 
 
führen. – Jeder Hagener kann eine Frage aufwerfen. – Z. B. – sollen wir den 
 
Fussgänger-Überweg am Bahnhof baulich auf 2x9 m verbessern ? - Ja / Nein  
 
Dann muss die Ini a ve 9.000 Unterschri en für die Frage sammeln. – Ist die 
 
Frage legal und berech gt > Zulassung. Die Frage kommt in die Sonntags-Wahl  
 
Und Sie entscheiden das dann Sonntags ! – Es ist ja Ihr Geld – Und der Rat hat 
 
Ihre Entscheidung dann umzusetzen. Direkte Demokra e bei wich gen Fragen. 
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Ing. Goebel ha e sich 2019 auf die Stelle des technischen Beigeordneten  
 
beworben – ohne zu wissen, dass das in Hagen ein SPD Erbhof ist !? – Es 
 
war für mich unvorstellbar, dass der Techniker einer Gemeinde nach dem 
 
Parteibuch ausgewählt wird.  
 
 
Schon 2014 ? sollte ich als Bürgermeister-Kandidat herhalten schrieb die 
 
Zeitung – Ich war gar nicht in der Stadt, ha e aber gerade einen Lern- 
 
Wahlkampf von 9 Monaten in einer Landeshauptstadt hinter mir.  
 
 
Der Bauplaner ha e die vielen Bezüge seiner Pläne zur Poli k erfahren, 
 
und wollte einfach mal mitlaufen um mehr über Poli ker zu lernen und 
 
die Stadt auch von der poli sch, administra ven Seite her kennenlernen. 
 
 
Was mir damals am Wahlkampf sehr gefallen hat war, dass es 7 Bewerber 
 
gab – und dass die Interessen-Gruppen aller Art zum Podiums-Gespräch 
 
einluden. – Senioren, Religionsgruppen, Sportler, Handwerker-Innung, 
 
IHK und die Migranten-Vertretung und die Zeitungs-Redak on und da 
 
wurde dann über die Stadt und Ihre Bedürfnisse offen disku ert. – Das 
 
war in Ost-Deutschland. – Landeshauptstädte sind so. – Wir in Hagen 
 
sind eine kleine Westernstadt die ums wirtscha liche überleben kämp . 
 
Der Bürgermeister steht dem Rat und der Verwaltung vor – als legi m 
 
gewählter Vertreter der Bürger. – Der schöne Schulz schlägt sich gut !? 
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Noch ist er am Ruder – ziemlich des-illusioniert – hart aufgeschlagen in 
 
der Wirklichkeit der Real-Poli k. – Und er will den Weg frei machen für 
 
eine neue Genera on … – Machen wir jetzt einen Klein-Unternehmer,  
 
oder einen griesgrämigen roten Kopf oder eine 40zig jährige Mu er zur 
 
Bürgermeisterin ? – Wer hat den Mut und die Weitsicht und die Geduld 
 
das leck geschlagene Hagener Schiff zu steuern ? und die Löcher so gut 
 
es geht zu schließen ?  - Es sollte jemand sein, der die aus Hagen kommt. 
 
Jemand der hier aufgewachsen ist, jemand der die Stadt schon lange be- 
 
obachtet und zu weitgehend realis schen Einschätzungen neigt. – Ich bin 
 
dass nur zum Teil, ich bin zur Zeit noch Themen Träger der Endlagerung. 
 
Ein Thema das seine Berech gung, aber nur sehr wenig Freunde hat. Ich 
 
bin es gewohnt Entscheidungen vorzubereiten. - Netzwerke zu pflegen. 
 
Aber ich bin auch Architekt, und Künstler, und die Provoka on ist o  mein 
 
Mi el der Wahl um etwas in Bewegung zubringen das getan werden muss. 
 
 
Was ist wenn Hagen das Vertrauen der staatlichen Landesstellen verliert ? 
 
Ohne Landesmi el ist die Arbeit der Stadtverwaltung doch gar nicht möglich. 
 
Ich konnte eine ingenieur-technische Baufrage der Menschheit planerisch 
 
lösen, mit Standort-Geologie – vom Grundgesetz der Meinungsfreiheit, der 
 
Freiheit der Wissenscha , und der Freiheit der Kunst, und den geltenden 
 
Gesetzen gedeckt. – Die haben mich über 10 J. immer damit laufen lassen. 
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Zu Problemen kam es erst als ich hier von der Mark-E unnö g erpresst wurde, 
 
und vom Jobcenter Hagen illegal ausgehungert/wild wurde. – Ich muss bald vor 
 
Gericht – Die ortsfremde Staatsanwaltscha /In in Hagen will Blut sehen … 
 
 
Über die Polizei, die Staatsanwaltscha  und das Amtsgericht kann ich aus 
 
leidvoller Erfahrung (Dauer-Lärm-Fall-Drama) leider gar nichts Gutes sagen. 
 
Ich wurde hier in Hagen von 3 Ex-Polen über 1 Jahr bes alisch gequält … 
 
 
OK – Endlager ist soweit geplant – ich hab nun wieder Zeit für Vollzeit-Beruf. 
 
Ihr kennt mich – ich habe mit 14 J. bei Wes alia im Versand angefangen zu 
 
arbeiten – Als 1a Schüler war ich da über viele Jahre nachmi ags tä g. – Ihr 
 
kennt mich als den Einrad-Fahrer vom Brillenland / Brillen-Bahn / Samstags. 
 
Ihr kennt mich als Künstler und den Metallbauer, der mit einem auffälligen 
 
weißen Renault Rapid mit Dach-Skulptur und Dachgepäckträger herumfuhr. 
 
Die Diplomarbeit Bahnhofstr. – ein Thema das mir Stadtbaurat Diekmann 
 
gab, da war ich auch präsent, als ich an verschiedensten Orten in der Welt 
 
als Bauplaner gearbeitet habe. – Meine Websites gaben immer Auskun . 
 
Ich bin zur Zeit mehr Bundesebene als Land oder Gemeinde. - Ich bin ein 
 
Bauplaner – solche Leute haben es schwer – Planungszeiträume sehr lang. 
 
Bin ich weise genug, - klug genug, - ne  genug - und fleißig genug, für die 
 
Aufgaben eines Bürgermeisters ? Oder bin ich nur eine Lach-Nummer die 
 
den Wahlkampf etwas qualitätvoller und lus ger machen soll ? – hmm … 
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Welchen Teil des Hagener Vermögens würdet Ihr wollen ? Damit man Euch 
mit einer eigenständigen Pensions-Kasse aus dem gefahrvollen Haushalt … 
Der Bürger ohne Rente neidet Euch Beamtenkindern die üppigen Renten ! 
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Ich bin gerne Raucher - weil ich keine Rente zu erwarten habe.  
 
Aber 40 Jahre lang in dem Land immer Steuerklasse 1 gewesen. 
 
Zerfaserte Erwerbs-Biographie – Kann ich mich noch gesund 
 
Stossen ? als nicht beamteter Bürgermeister – sagt mal was … 
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Also für diese Instandhaltungs-Rückstellungen im Jahresabschluss 2022 bin 
ich Herrn Gerbersmann dankbar. Wenn auch die Herkun  aus dem Skandal 
einer förderalis schen Ungleichheit stammt – Die Bayer zahlten das alles … 
Die Bayern erhielten aber vorher als Agrarland auch über viel Jahrzehnte … 
 
 
Aber woher nehmen ohne zu stehlen ??? – Immerhin kann man damit etwas 
wedeln, wenn im Rat mal wieder Geld für fantas sche Sachen gefordert wird. 
 
 
Poli k kann eh immer nur umschichten – Nur ein Super-Kleber Made in HA, 
oder ein Schrauben-Imperium DE oder eine Temperaturmess-Technik oder 
ein anderes Produkt, dass Geld verdient, kann einen Unterschied für die 
Menschen und die Kassen machen. – Ich verkaufe Hagen an Elon Musk, 
der kümmert sich um seine diversen Investments. Die haben Erfahrung. 
 
Wenn wir nur ein bebildertes Inventar aller städ schen Grundstücke 
hä en – ich würde den Gesamt-Katalog mit Preisen online stellen … 
Ich hoffe, dass die Östereicher die ganze Hassleyer Insel kaufen und sich 
einen Östereich Hub hier im Logis k-Zentrum Hagen einrichten – die 
haben auch Möbel – Tschüs Ikea am Kamener Kreuz – Hallo XXXXLutz 
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Weck den Bürgermeister in Dir – ich möchte 7 Hagener Kandidaten 
 
sehen – Versuchen Sie sich mal im Feld der Poli k – Da müssen Sie 
 
dann aber auch zu allen gesellscha lichen Themen eine Haltung im 
 
Vorfeld erarbeitet haben. – Ich möchte eine Klasse-Poli k-Frau, 
 
einen erfolgreichen Unternehmer – einen Bauplaner oder einen 
 
Gross-Elektriker – und ich möchte jemand der schon ewig Poli k 
 
machte – jemand der schon immer so war – schon als Kind … 
 
Und ich möchte jemand aus der Stadt-Verwaltung – jemand der 
 
den Laden von innen heraus kennt – und ich möchte jemand der 
 
die einfach Bürgerin ist – arbeitet irgendwo im Industriegebiet 
 
Lennetal – Eine Sekretärin, Mu er, Frau Mann – steht um 6 Uhr auf 
 
Zählt, bucht – macht seinen Job – einen ganz normalen Arbeiter … 
 
Bürger-Person die wie wir alle was tut fürs Brot – Jemand, der mal 
 
ne Runde mitläu  um zu lernen, jemand der einfach nur Bock darauf 
 
hat uns allen den Rasierspiegel vorzuhalten. Jemand dessen Familie 
 
in Syrien, in der Türkei, Bosnien, Serbien, Mazedonien, Griechenland, 
 
Bulgarien oder Afghanistan oder Afrika lebte. – Hauptsache der hat 
 
nen Job und nicht genug Geld für Wahlplakate – von denen es immer 
 
zu viele gibt. – Die „Ochsentour“ - und die Zeitung, sozialen Medien 
 
werden unsere Kommunal-Partei-Wahl > OB eh irgendwie begleiten … 
 
Die Poli k soll sich mal nicht so wich g nehmen – Ihr verwaltet nur. 
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Die Firma Hagen ist längst tot – völlig überschuldet – gebt auf Ihr Hagener. 
 
Es macht keinen Sinn mehr einen toten Gaul zu reiten – Steigen wir ab … ? 
 
Wird Deutschland in der Lage sein, die völlig überschuldeten Städte mit 
 
Finanz-Spritzen am Leben zu erhalten ? – Stabilität ist schön, aber wenn 
 
sich das Krebsgeschwür der Verschuldung über alle Grenzen hinaus nicht 
 
mehr vertreiben lässt ? – Wollen wir auf Gold im Goldberg Hagen hoffen ? 
 
 
Hagen – das ist in der Nähe von Dortmund 
 
Hagen ist der begrünte Parkplatz eines Logis k-Zentrums 
 
Hagen kämp  schon seit Ewigkeiten um sein Zentrum 
 
Hagen ist ne Bahnhofs-Stadt  
 
Hagen hat ne Fressmeile – Strasse am Bahnhof 
 
Hagen ist Ruhrgebiet – was sonst ? 
 
Hagen meine Vorfahren seit 600 Jahren vor Ort 
 
Hagen ist wo alle Täler zusammenkommen 
 
 
Hagen ist Luxus pur – kein Gedränge hier  
 
 
Gute Lu  hier mi lerweile – moderate Preise und Mieten. 
 
Hier gibt es sogar noch Baugrundstücke für Alle Budgets ! 
 
Hagen – Stadt der völlig abwesenden Fern-Universität  
 
Wir sind eine kleine Westernstadt im Überlebenskampf. 
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Hagen leistet Schulden-Dienst – hat in 2022 mal eben 51 Mio. EUR für Zinsen 
 
und Tilgung bezahlt. – Wo Tilgung ist – da ist Zins nicht weit. 
 
Ich möchte im Jahresabschluss eine Tabelle sehen in der Zins und Tilgung 
 
separat ausgewiesen wird. – Die neue Oberbürgermeisterin dankt Ihnen. 
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Trotzdem möchte die der neue Bürgermeisterin jedes einzelne Flurstück und 

jedes einzelne Gebäude im Besitz der Stadt Hagen als Akte einsehen können. 

mit : Adresse, Buchwert, Zustands-Beschreibung, den Bauplänen, und Fotos. 

>>> Verkaufen was NICHT Notwendig ist – und - Pflegen was Notwendig ist. 
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Also ein Wirtscha s-Prüfer hä e an diesem Jahresabschluss nicht viel Freude. 

Vielleicht gibt es ja Prüfer die Bilanz-Akroba k tes eren können, aber als ein 

Bauplaner ist mir die gesamte Kontenführung der Stadt Hagen völlig suspekt. 

Herr Gerbersmann – es gibt nur „Soll“ und „Haben“ – mehr ist da nicht … 

(Jahrelange Einzel-Geschä e mit Bescheid, Wertstellung, Rechnungen etc.) 
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Hier eine kleine Karte auf der man die Auswirkungen der LKW Sperrung der 

Hochbrücke Altenhagen in Hagen sieht.  

 

Rot – die LKW Abkürzung durch den Stadtkern wird durch eine Sperrung  

aus Gründen der Standsicherheit der Brücke ? quasi unterbunden 

 

Hellblau – die beiden Ausweich-Routen – immer noch LkW Transit Verkehre in 

der Stadt – Die beiden anderen Brücken über die DB sind auch alt. 

 

Blau – Notwendige gemeinsame Neubau-Anstrengung einer Tunnel- 

Verbindung zwischen BAB 1 und BAB 45 – Wir bi en die Autobahn AG 

das im zoomfähigen .pdf anzusehen und inhaltlich zu prüfen. 

 

Seit ich zur Schule gehe sehe ich mir die LKW durch Hagen an. 



 

 58 

 

 

Welche Auswirkungen hat die Grundsteuer-Reform aus Bundesgesetzgebung  

in den nächsten Jahren ? – Vermutlich etwas weniger. Die Reform scheint die 

Gewerbebetriebe etwas zu entlasten. (ein spekula ve Annahme von Goebel) 

 

Welche Gewerbesteuer Einnahmen hat Hagen noch zu erwarten, wenn die 

Unternehmen in Scharen nach Dortmund und Wuppertal umziehen ? - !!! 

Begründung : Wir finden hier in Hagen keinen passenden Standort mehr … 

 

2022 könnte noch ein gutes Jahr sein – Covid-Dämpfer und Ukraine Konflikt 

drücken auf die Wirtscha sleistung – Jahresabschluss 2023 und folgende 

werden wahrscheinlich geringere Gewerbesteuer-Einnahmen verursachen. 
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Geld s nkt nicht – Die Herkun  von Mi eln ist o  mit Erwartungshaltungen 

und Bedingungen verknüp .  – Dürfen die Gläubiger jedem Hagener 1 Pfund 

Fleisch rausschneiden, wenn die Stadt-Kasse mal nicht mehr zahlen kann !? 

Nein, den Bediensteten wird’s rausgeschni en – Die machten die Schulden. 

Und allen die immer nur SPD gewählt haben wird es auch rausgeschni en ? 
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Mir wird langweilig – es kommen kl. Zweifel am Jahresabschluss auf. 

Es scheint mir jede Zahl kommt nicht 2x (Soll und Haben) in dieser 

Buchhaltung  - sondern mehrfach und mehrfach – schwer zu lesen ! 

 

Ich springe jetzt zu den Beteiligungen – wo ich viele teure Direktoren 

und Verluste vermute :  

 

Hagener Industrie- und Gewerbeflächen GmbH (HIG GmbH),  

zukünftig HAGEN.AREAL GmbH genannt ?  

Welchen Verlust machte die HIG GmbH über die Dauer Ihrer Existenz ? 

Welchen Firmen-Ansiedlungen und Anzahl der Arbeitsplätze wurden 

durch die diese Gesellschaft ermöglicht ? – Welche Einnahmen durch 

(Bau)-Land-Verkäufe wurden von der HIG GmbH durchgeführt ? 

Macht Ihr die Varta für die Blei-Rückstands Sanierung finanziell haftbar ? Schmitt ? 

Macht Ihr den Rechtsnachfolger der Varta für die Blei-Verschmutzung haftbar ? 

Grundstücke Halten und Verkaufen kann auch das Rechtsamt der Stadt Hagen. 

Grundstücke sanieren kann auch die Planungs-Abteilung der Stadt Hagen. 

Investoren schlagen sowieso häufig gerne direkt beim Bürgermeister auf. 

Wann wird die Varta Insel Bauland für Gewerbebetriebe zum Kauf anbieten ? 

 

 

HAGENagentur  - was war das für eine Firma ? welche Rechtsform ? 

zukünftig HAGEN.WIRTSCHAFTSENTWICKLUNG GmbH ? 

Welche Verluste machte die HAGENagentur über die Dauer Ihrer Existenz ? 

 

Waren alle Eure Anstrengungen der letzten Jahre erfolglos ? Entweder gabs 

keine passenden Immobilien, oder kein Bauland, oder keine Ost-Förderung, 

oder der Gewerbesteuer-Hebesatz der Stadt Hagen war zu abschreckend. 

 

Wart Ihr die richtigen Leute für den Job ? – hab Ihr die Immo-Messen ge- 

nossen, wo man sich neben Dubai als DE Standort  zeigen konnte ?  

Ihr seid ja Berater, - man hat Euch aber auch zu Verwaltern gemacht ? 

Könnt Ihr den so bauplanungs-ähnliche Aufgaben überhaupt ? 
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h ps://www.ing-goebel.de/p20-hagen-hotel-campus-gastro/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/bauland-hagen-2/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/westside-tunnel/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/b%C3%BCrohaus-p21-hagen/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/siedlung-gut-n-h/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/adipositas-reha-gut-n-h/ 

 

h ps://www.ing-goebel.de/gewerbe-gebiet-varta-insel/ 

 

Ein Architekt, der gute Au räge hat, kann viele Mäuler sa  machen … 

 

h ps://www.ing-goebel.de/ 

Endlager-Planung – endlich soweit vollständig – mit Standort Geologie 

 

h ps://www.arch-goebel.ch/ 

auch Endlager-Planung – endlich soweit vollständig – mit Umpack-Halle 

 

h ps://www.ing-goebel.shop/ 

Wo man die Endlager Urheber-Rechts-Lizenzen erwerben kann 

 

Allerdings gehe auch ich gerade in Hagen Pleite – Au rags-Mangel im 

Tages-Geschä  – und Rechtsansprüche die ich allein gar nicht durch- 

setzen kann. – Aus – Vorbei – Arbeiten lohnt sich gar nicht hier … ? 
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In der Buchhaltung von Herrn Gerbersmann hat jede Tabelle Ihre eigene 

fortlaufende Nummerierung – ein Wiederfinden von Posi onen, Konten, 

und Summen wird damit unmöglich. – Nicht prüffähiger Jahresabschluss ? 

 

Es würde helfen, wenn die Begriffe für die Posi onen nicht so häufig ge- 

wechselt würden. Es gibt neben Nummern auch noch Buchstaben. - Es 

ist auch möglich ein mehrstelliges Kto. Nummern-System zu verwenden. 

 

Manche Beteiligungen sind einfach zu verstehen : HEB – die Müllabfuhr 

WBH – die Wirtscha sbetrieb, die, die ganze Stadt ständig baulich sicher 

halten. – Beide Betriebe leisten den eigentlichen prak schen Betrieb der 

städ schen Infrastruktur. Die haben mehr Bauwerke und Aufgaben als 

Sie jemals vermuten würden. – Und mal ganz offen gesagt. – Hagen ist 

doch irgendwie auch gepflegt. – WBH und HEB sind stadteigene Firmen. 

 

Aber wo sind diese „verbundenen Unternehmen“ und „Beteiligungen“ 
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Schaut Euch mal die Kaimauern an wo Ennepe und Volme zusammenfließen. 

Da hat die Stadt Hagen ein Grundstück gekau , das mi en in den mal 

ruhigen, mal reissenden Flüssen zu finden ist. – Konversions-Flächen. 

 

Da fehlen auf jeden Fall noch Geländer bevor man das überhaupt mal für 

die Hagener wieder zugänglich machen kann. - O  sperrt Ihr Flächen und 

dann dauert das einfach mal Jahrzehnte bis man da wieder hingehen kann. 

 

Die Westside Halbinsel soll eine Städ sche Grünfläche werden wie man hört.  

 

Arch. Goebel hat sich mal mit einer Tiny House Siedlung dort ausgetobt. 

Das sind kleine 1 bis 2 Personen HÄUSER mit Garten. – Nicht jeder kann 

300.000 EUR bis 1 Mio. EUR hinlegen um ein Familienhaus zu kaufen. Für 

1 bis 2 Pers. Haushalte machen solche Familienhäuser auch keinen Sinn. 

 

Diese Bauform erlebt einen weltweiten Boom – aber wo gibt es in DE so 

kleine Grundstücke mit Baurecht zu kaufen ? – Wer baut der bleibt … 

So was  kann auch schön werden, wenn man das gut vorgeplant hat … 
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Ziel-Vorstellung Tiny Houses z.B.  8x3 Meter mit Garten (Bauträger Ges. finden) 

Preiswertestes frei stehendes Eigentum mit Fundament & Garten - für Hagener  

Wer für sein Mini-Dauer-Traum-Haus neu zuziehen möchte – gerne – ru  an … 
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Achtung : „Teilergebnis“ bedeutet einen Verlust wenn ein „–„ vor der Zahl ist 

 

-129.157.000 EUR Verlust  = 129 Mio. EUR Verlust Konzernbilanz Stadt Hagen 

davon 87.122.000 Mio EUR bei den Beteiligungen. – Puhh – Wahnsinn !!! 

 

Ja, das sind die Zahlen aus 2010 – Mal sehen wie die echten Eigenbetriebe der 

Stadt Hagen in 2022 gewirtscha et haben ? – Die Zahlen müssen ja im Jahres- 

abschluss 2022 der Stadt Hagen drin sein. – Nein –GmbHs einzeln anschauen. 

 

Verlust HVG 2022 war –14.957.039 – in 2010 war der Verlust noch bei –11.509.000 

Und das bei den Ticketpreisen – Aber die „Bagger“ sind jetzt lautlos und elektrisch ! 
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Offenbar leben wir,  alle städtischen Gesellschaften über Ihre Verhältnisse. 

 

Sie wollen ja auch nicht, dass Eintritte, Bustickets und Dienstleistungen 

der Stadt Hagen noch teurer werden – Oder ? 

 

Solange der Bund Geld drucken, und die Bundesländer retten kann, so 

lange kann das Land NRW über Regierungsbezirk Arnsberg die Städte 

und Gemeinden „retten“ – womit ich meine : „zahlungsfähig halten“. 

 

In einer vereinfachten Betrachtung braucht Hagen jedes Jahr mehrmals 

eine Mittelzuweisung. – Mehr ist da nicht. – Aus Sicht NRW Ministerium. 

 

Was wir brauchen, ist eine Firma aus dem Ausland, die in Hagen Ihren 

Deutschland Logistik-Büro-Fertigungs-Standort nimmt. – das bringt 

Steuern und Arbeitsplätze. – XXXLutz ist so ein Kandidat - mit einer 

virtuellen Hauptverwaltung in Irland ? – wo kaum Steuern anfallen ? 

 

Wollen wir noch mehr Behörden ansiedeln – Die Beamten erhalten ja 

reichlich Pensionen  ! – die machen uns nur den Wohnraum teurer ? 

Haben wir überhaupt Baufirmen, die dann die Aufträge bekämen ? 

 

Eigentlich muss uns selbst hier – den Bürgern was einfallen – ein Produkt 

das hier profitabel hergestellt wird – aktuell ist das wohl der Bandstahl in 

Hohenlimburg. – Energie-Intensive Produktion schwächelt am meisten ! 

 

Städtische Gesellschaften holen kein Geld aus dem Ausland rein. 

Wir hängen als Stadt Hagen über die Stadtverwaltung Hagen von 

den Landesmitteln ab – Das muss der neue OB können – Und so 

ein schöner Vorzeige Typ wie der Schulz muss erst mal gefunden 

werden. Und dann muss man Ihm die Karten, Pläne, Kalkulationen 

bereitstellen, damit er Mittel für Notwendiges in Hagen einwirbt … 

 

…  
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Eigenbetrieb der Stadt Hagen    G+V 2010     G+V 2022 

 

HVG Hagener Versorgungs- und  –11.509.000   –14.957.039 

Verkehrs GmbH 

Hagener Strassenbahn AG     -7.586.000   existiert noch ? 

 

Der HVG „Konzern“ 😉 enthält folgende weitere Einzel-Gesellschaften : 
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Wenn durch die Straffung in der Hagener Versorgungs- und Verkehrsgesellschaft  

nicht mehr als die 15 Mio. Verlust aus HVG Konzern : Bürger schwimmen lassen, 

zur Arbeit im Bus kutschieren entsteht, ist das eine Verbesserung gegenüber 2010 

 

Die Hagener Strassenbahn hat offenbar neustes emissions-armes Roll-Material 

 

Das Hagener Hallen- und Freibad ist gut in Form und hat Besucher und Saunen 

 

Die Müllabfuhr hat gute Fahrzeuge, die Müllverbrennungs-Anlage 

mitten in der Stadt fällt gar nicht auf – der Schornstein ist sicherlich 

mal ein Denkmal – Die Filter-Anlagen sind sichtbar in Betrieb. Da 

hat Ing. Detlev Liedke mal was leisten dürfen. Und die Müllmänner 

sind die Besten im ganzen Ruhrgebiet – hier in Hagen gibt es, von 

ein paar wilden Haufen hin und wieder, kein Müll-Problem. – Das 

sind die Leute, die Ihr Geld mit ehrlicher Arbeit verdienen, und da 

hat es auch noch nie irgendwelche Müll-Krisen gegeben – Ganz im  

Gegenteil – eine Schlamm-Stadt nach 1 Stark-Regen-Hochwasser 

in Wochen wieder sauber zu machen. – Das ist eine LEISTUNG !! 

 

Hagen ist mit der BSH offenbar Betreiber eines Senioren-Zen- 

trums, für die letzten Lebensjahre und Jugendhilfe-Standort ? 

 

 … mit Solar-Anlage 
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Stadt Hagen, Der Oberbürgermeister 
Rathausstraße 11, 58095 Hagen 
 

 Telefon: 02331 207-0 
 Telefax: 02331 207-2400 
 Kontakt: Direkt-Kontakt 
 Internet: www.hagen.de 

 
 

Die Stadt Hagen ist eine Körperschaft des Öffentlichen Rechts. 
Sie wird vertreten durch den Oberbürgermeister Erik O. Schulz. 
 
Der Erik Schulz ist Hagener – aus Delstern – haben uns mal in 
späten Jugendtagen dort gesehen, auf einer Sylvesterfeier. Er 
ist Verwaltungsfachwirt etc. – Die netteren Juristen …  
 

 

 

Impressum 

RECHTLICHE HINWEISE 

Anbieter 

Hagener Versorgungs- und Verkehrs-GmbH 
Am Pfannenofen 5 
58097 Hagen 
Tel.: 02331 208 0 
Fax: 02331 208 238 
info@hvg-hagen.de 

Sitz der Gesellschaft: Hagen 

Handelsregister: Amtsgericht Hagen, HR Nummer: HRB 264 

Umsatzsteuer-Identifikationsnummer: DE125131401 

Geschäftsführer: Markus Monßen-Wackerbeck 

Vorsitzender des Aufsichtsrates: Oberbürgermeister Erik O. Schulz 
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Herausgeber: 

Hagener Straßenbahn AG 
Am Pfannenofen 5 
58097 Hagen 

Tel.: 02331 208 0 
Fax:  02331 208 238 
info@hst-hagen.de  

Sitz der Gesellschaft: Hagen  
Handelsregister: Amtsgericht Hagen, HR Nummer: HRB 1  

Umsatzsteuer-Identifikationsnummer: DE811245748 

Vorstand: Markus Monßen-Wackerbeck 

Vorsitzender des Aufsichtsrates: Rüdiger Ludwig  

 

 

Impressum 

Herausgeber: 

BSH Betrieb für Sozialeinrichtungen Hagen gem. GmbH 
Buschstr. 50 
58099 Hagen 
 
Tel.: 02331 622-100 
Fax.: 02331 622-619 
seniorenzentrum@bsh-hagen.de 

Sitz der Gesellschaft: Hagen 
Handelsregister: Amtsgericht Hagen, HR Nummer: HRB 8001 

Geschäftsführer: Benedict Delévièleuse, Detlef Hörmann 

 

Ich grüsse alle Mitarbeiter und Chefs der Hagener Eigenbetriebe. 



 

 73 

 

Wie viele Bewohner Buschstrasse waren vorher irgendwie bei der Stadt ?  % 

Erbi e Eure Prognosen für das nächste Geschä sjahr – zur Informa on. 

Ein Verlust bei der HVG – kann des Bürgers persönlicher Gewinn sein 

Die Defizite einer Stadt haben die Bürger als Leistung schon genossen. 
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Die SPD lebt offenbar in großem Vertrauen zu den Finanz-Zuweisungen 

von der Landes-Ebene. – Die CDU beschwert sich über diese Haltung ! 

 

Bei einer Kommunal-Wahl in 2025 wird die AFD zweistellig gewählt ? 

 

Das Kommunal-Wahl Ergebnis bes mmt die Mehrheiten neu – Und 

nur wer eine Koali on bilden kann, die eine Mehrheit erreicht, wird 

überhaupt Oberbürgermeister werden können. – Das ein offiziell 

parteiloser Kandidat überhaupt bis dahin kommt ist eher selten … 

In Hagen hat das aber 8 oder 10 Jahre ziemlich gut funk oniert. 

Der Schulz hat die ehrenamtliche Rats-Meute ganz gut im Griff. 

 

Man kann mit Gewalt regieren – oder mit Zuwendungen – das 

die allgemeine Ingenieur-Vernun  regiert ist auch sehr selten. 

In Krisen neigen andere EU-Länder zu Experten-Regierungen. 

 

Deutschland ist eine ziemlich sozialis sche „Konsens-Republik“ 

mit zahlreichen Checks and Balances – in dem sich eine erste 

Genera on von Frauen in Verantwortung fehlerha  austobt. 

 

Meistens gibt es einen starken Mann, oder eine starke Frau, die 

einer Stadt oder einem Land eine Vision, eine Haltung, eine Iden- 

tät verkörpert – auf diese Person fokussiert sich die Hoffnung. 

 

Das eine Stadt einen OB hat der prak sch als Geist aus dem Inter- 

net – die Lösungen der Einzelprobleme angeht – das gab es noch 

nie. – Einer der Schwarm-Intelligenz eindeu g wahr raus-bloggt. 

Eine die mit Ihren 5 Freundinnen physisch alle Schaltstellen besetzt. 
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Wie gross ist der Bedarf an Poli k in Hagen wirklich ? – Ich sehe eher  

einen Bedarf an Bildung, und bei der Entwicklung von Produkt-Ideen 

die auf Weltmärkten erfolgreich sind. – Das ist die schwierige Übung. 

 

Produziert die Enervieh – Südwes alen Energie und Wasser AG ist 

der echte Name – mit seiner handelnden Untergesellscha  Mark-E 

überhaupt Strom in Hagen ? - Oder sind das nur Strom-Händler. 

 

Wie viel Fläche können wir für Solar-Anlagen auf Dächern und Agri 

PV vermieten ? – Lohnt sich das finanziell ? – So ein Viertel-Pfund 

Strom sollten wir auch selber herstellen können. – Warum ist die 

Enervie mit all Ihren Risiken als 100 % Tochter nicht im Jahresabschluss ??? 

 

Die verkau en in 2023 relevant 20 % weniger Strom und Gas – zeigen 

nun aber einen über-propor onal grossen Gewinn von 68 Mio. EUR ! 

 

Impressum 

Südwestfalen Energie und Wasser AG 

Platz der Impulse 1 

58093 Hagen 

Telefon: +49 (0) 23 31. 3565-0 

Telefax: +49 (0) 23 31. 3565-33333 

Internet: www.enervie-gruppe.de 

E-Mail: info@enervie-gruppe.de 

Sitz der Gesellschaft: Hagen 

Handelsregistereintrag Amtsgericht Hagen: HRB 7436 

Umsatzsteuer-Identifikationsnummer: DE814732662 

Aufsichtsratsvorsitzender: Oberbürgermeister Erik O. Schulz 

Vorstand: Erik Höhne (Sprecher), Volker Neumann 
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IMPRESSUM 

Mark-E Aktiengesellschaft 
Platz der Impulse 1 
58093 Hagen 

Telefon: +49 (0) 23 31. 123-0 
Telefax: +49 (0) 23 31. 123-2 22 22 

Internet: www.mark-e.de 
E-Mail: info@mark-e.de 

Sitz der Gesellschaft: Hagen 
Handelsregistereintrag Amtsgericht Hagen: HRB 10 
Umsatzsteuer-Identifikationsnummer: DE 814732662 

Aufsichtsratsvorsitzender: Oberbürgermeister Erik O. Schulz 
Vorstand: Erik Höhne (Sprecher), Volker Neumann 
Pressesprecher: Alexander ten Hompel 
Kontakt Internet Redaktion: internet@mark-e.de 

Auflistung Aufsichtsratsmitglieder: 
Aufsichtsratsratsmitglieder der Mark-E Aktiengesellschaft 

 

Eure Juni Jahres-Abrechnung Strom und Erdgas und Fernwärme steht noch aus. 

War eine schwierige Zeit voller Ungewissheiten – Bei mir seid Ihr deutlich über 

jede Angemessenheit hinaus als illegaler Abschlags-Einforderer, Rechnungs- 

Schreiber, Mahner und Ankündigung-Abstell Termin-Macher übel aufgefallen … 

 

Ich bin eine Person – und keine „typische 3 Personen Familie“ – Ihr habt mit den 

falschen Vorgaben an die IT ein Beleihungs-Privileg missbraucht. – Geklärt. – OK 

Es gab 2 gesetzliche Eingriffe in die Strom- und Erdgas-Preise – Solche Sachen 

sind gegenüber den Kunden sauber abzurechnen. – Wünsche Euch viel Erfolg …  
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77,2 Mio. EUR für im Schni  6.000 Bürgergeldler = 12.867 EUR/Jahr/Kopf 

Das sind 1.072 EUR pro Monat – incl. der Verwaltungs-Kosten Jobcenter. 

Wenn wir illegales Jobcenter für AfA machen – können wir die 30 % Auf- 

rechnungen (illegal) auf 10 % reduzieren um ständige Notlagen zu verh.. 

Es ist ja mehrfach illegal aus den Schwächsten rauszupressen – Pfuiii … 



 

 78 

Das Jobcenter Hagen wird nicht als Beteiligung im Jahresbericht auf- 

geführt weil es sich um eine illegale Beteiligung handelt die gar nicht 

im Jahresabschluss gebucht werden darf ? – Ja oder Nein – Antwort. 

 

Jobcenter für Arbeitssuchende 

In Wirklichkeit ist das die Auszahl-Bude für die Sozialhilfe die : Armen, 

Doofen, Kranken, generell Arbeitsunfähigen, Alten, Gebrochenen, 

Aussor erten, Gescheiteren, Alkoholiker, Drogensüch gen und aus 

sons gen Gründen Gecancellten geht. – Was die Frauen alle aus- 

sor ert haben, um Ihre schöne Frau-Welt wie die Bilder in Ihren 

Zeitschri en zu gestalten. – Da hat Keiner zu schwitzen … 

 

Das jede Menge Klein-Selbstständige, Erfinder, Wissenscha ler und 

Themen Experten darunter sind scheint auch niemand zu merken. 

 

Das Jobcenter hat keine Jobs – auch keine Arbeitsplätze – und das 

ist auch kein Center – wie die Job-Center in England es sind – das 

sind in Deutschland nur halbgebildete, Wagenburg-Festungen die 

alle mit einem schlechten Gewissen rumlaufen ?  

 

Die Öffentlichkeit denkt die Bürgergeldler sind jetzt reich, aber das 

die Beträge gar nicht vollständig ausgezahlt werden, und im Juli 24 

die Kabel-Gebühren aus den Nebenkosten rausfallen und deren TV 

schwarz bleibt. Die Kabel-Anbieter bieten alle Ihre teuren Verträge 

an. – Es gab also gar keine echte Bürgergeld Erhöhung ? – Alle nur 

immer der gleiche Betrug – und die sa en Behörden-Mitarbeiter 

kaufen sich neue Autos. – Die Fahrzeug Parade der Polizei Büros 

ist beeindruckend – denen scheint es ja so rich g gut zu gehen … 
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Ing. Goebel möchte nur einen ordentlichen lesbaren Jahresabschluss. 

 

Als Bürgergeld-Empfänger ist er natürlich daran interessiert das die 

Illegalen Prak ken mit der Umzugs-Bestrafung auf ewig und die 30 % 

Ansta  10 % Aufrechnung endlich für Hagen komple  au ört !!!!! 
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Hagen Stadt der Fernuniversität 

 

Ja schön – ist nur kein Student/in zu sehen und die große 

Papiermühle wirkt immer irgendwie leer – trotzdem wird 

immer mehr dazu gebaut - seit Jahrzehnten. 

 

Anbieterkennzeichnung 

Informationen nach § 5 Telemediengesetz (TMG) und § 18 Abs. 2 
Medienstaatsvertrag (MStV) 

Name des Diensteanbieters: 
FernUniversität in Hagen 

Rechtsform: 
Körperschaft des öffentlichen Rechts 

Vertretungsberechtigte: 
Die Rektorin Prof. Dr. Ada Pellert 

Anschrift: 
Universitätsstraße 47 
58097 Hagen 

Umsatzsteueridentifikationsnummer: 
DE 125 138 511 

Verantwortlich i.S.d. § 18 Abs. 2 MStV 
Stephan Düppe 
Pressesprecher 
Universitätsstraße 47 
58097 Hagen 

Kontakt: 
Studierendenservice 
Tel.: +49 2331 987-2444 
E-Mail: info 

Webmaster: 
webmaster 

Zuständige Aufsichtsbehörde: 
Ministerium für Kultur und Wissenschaft des Landes Nordrhein-Westfalen 
Völklinger Str. 49 
40221 Düsseldorf 
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Eigentlich ist mit Fernuniversität immer der Goebel gemeint. 

Der arbeitet daran öffentliche Probleme, mit öffentlichen Geldern 

Öffentlich zu erarbeiten – Seit 20 Jahren übt er daran … 

 

Stellen Sie sich vor die Fernuniversität würde auch mal etwas  

von Ihrem Wissen frei und öffentlich zur Verfügung stellen. 

Dann ginge ein Impuls in Deutsch in die Welt hinaus … 

 

Aber Hagen braucht eher „Dreisatz-Rechnen“ – Einheitensicher 

Rechnen und Deutsch 1 – Deutsch lernen mit Büchern die aus 

Türkisch-Deutsch, Syrisch-Deutsch, Bulgarisch-Deutsch und 

Rumänisch-Deutsch zusammengesetzt sind – Selbstunterricht 

und alle bebilderten Lehrbücher typischer Berufsschulen … 

 

Job-Parade – Die Azubis, die Gesellen, die Facharbeiter, die 

Meister, die Ingenieure – lasst uns mal 20 Tausend davon  

auf den Rathaus-Platz rufen – Aus Handwerk und Industrie. 

An einem Samstag – Hagen macht jetzt in Sieges-Paraden 

und sagt den Strassen-Karneval ab. 

 

Ich möchte das alle Gruppen sich mal in einer Hagen-Parade zeigen : 

Die Freimaurer, die Polen, die Muslime, die Handwerker, die Landfrauen, 

die Schwimmer, die Sauna Fraktion, Die Gewerkschaftler, die Selbst- 

ständigen, die Sportler, die Kirche, die Künstler, die Unternehmer … 

Eines Sieges-Parade – Hurra wir leben noch. – Samstags im August. 

Und vorne weg tragen wir eine Monstranz – Symbol ? – Wir haben ja 

nicht mal ein WappenTier – unser Wappentier ist die Eiche. - hmmm 
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Das ist das Logo von Hagen – Oberzentrum – Tunnelblick 

Das Quadrat – die wich gte Hilfs-Figur der Menschheit ?                                                           

 

 

 

 

Das ist das Logo von Goebel – Stadt – Land – Fluss 

 

 

 

 … Logo ist Logo ist Logo 
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h ps://swissgoldsafe.ch/de/weitere-informa onen/leistungen-kunden-

infrastruktur/zollfreilager/ 

 

 

Dann lagern Edelmetalle in Hagen – Mir gefällt diese Vorstellung. 

 

Wir sollten generell mal Schweizer einladen. Sie ahnen ja nicht wie 

die im Handel vernetzt sind. – Alle haben Vertrauen in die Schweiz 

weil die 4 Sprachen-Zonen und direkte Demokra e unter einen Hut 

bringen. – Als grosse Stadt können wir von einem keinen Land was 

lernen. Wer hat UK, US und CH Wissen in Hagen ? Eine Ortsgruppe 

der Deutsch-Bri schen Gesellscha  gründen ? – Made in Germany. 
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Hagen hat Schwierigkeiten Anbieter auf Ihre Ausschreibungen zu finden. 

Ich habe Schwierigkeiten mit Text-Orgien und keine Zeichnung dabei … 

 

Ordentliche Entwürfe und Ausführungs-Planungen – Flächen ordentlich 

ausgewiesen – in Kurzform Bauweise und Qualität definieren – aber in 

der Praxis macht Ihr 1.000 Seiten seelenlosen EDV Tabellen-Müll der 

jeden Handwerker und Bauunternehmer die Lust verlieren lässt … 

 

Das Thema Ausschreibungen gehen wir mit den Praxis-Leuten, Mir und 

einem Hausjuristen noch mal ganz neu an … UND – Grundsätzlich sind 

WHB und HVG aufgerufen viel mit eigenen Leuten zu machen. – Hagen 

ist ja quasi auch eine Bauunternehmung. Mit eigenem Gerät und einem 

Personal das was kann.  Selber machen ist preiswerter als machen lassen. 

Da lassen wir den Gruppen-Leitern mehr Freiheiten Jobs zu übernehmen. 
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Unternehmen die hier in Hagen besonders güns g an Bauland  

kommen wollen sei empfohlen: 

 

- Trinkwasser abfüllen – Mehrweg Glas-Flaschen – kein PET 

- Hühnerfarmen die fast nicht s nken sind willkommen 

- Solarstrom herstellen – Agri PV Anlagen selber bauen 

- Salat und Gemüse anpflanzen 

- Abwärme jeder Art nutzen 

 

Um hier lokal die Basis-Anforderungen für Leben zu gewährleisten 

Das hört sich ja an wie 19 Jahrhundert – aber - Trinken, Essen und 

Licht sind immer noch sehr beliebt und systemrelevant in Hagen. 

Plake e „Systemrelevantes Basis-Unternehmen“ in Hagen / NRW 

 

Wer den Umweltpreis der Stadt Hagen gewinnen will – der 

baut einen sicheren Elektrolyse Topf der was kann. – Denn 

Wasserstoff und Sauerstoff brennen 960 ° C heißer als nur 

Erdgas mit Umgebungslu . – Die HA Elektro-Ingenieure der 

Fachhochschule Südwes alen sind aufgerufen sich bei der 

Elektrik zu profilieren – Ist erst mal ganz Eure Forschung ! 

Die Zeiten des 7 cent pro Kubikmeter Erdgases sind vorbei. 

Wenn Deutschland noch was mit Metall schmelzen und 

zu Coils walzen können will, braucht es ein brauchbares 

Brenn-Gas.  - Wasserstoff / Sauerstoff kann was. – Nachts 

braucht kaum jemand Strom, da ist Strom sehr preiswert. 

Sehr gefährliche Rack-Elektrolyseure kommen zur Zeit von  

Thyssen-Krupp DE – da kann man auch anknüpfen oder den 

Thyssen Leute mal zeigen wie das rich g sicher funk oniert. 



 

 86 

 

 

Die KfZ Aussta ung aller Hagener Einsatzkrä e scheint auf dem allerneusten 

Stand zu sein. Polizeiwagen, Re ungswagen, Busse, Strassenreinigung, Müll- 

wagen, Ordnungsamt – alle scheinen das neuste beste Rollmaterial zu haben. 

Früher ha en die Bürger die schönsten Autos – heute das Ordnungsamt … 
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Die Rheinstrasse wurde exakt zum Einzug der Polizei-Verwaltung in seine 

Interims-Adresse gemacht. – Ausfahrt vom Parkplatz in die Rheinstrasse. 
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Darf man auch als Bürger einen Antrag im Rat stellen, der ja Geld kostet ? 

Findet sich vielleicht eine große Koali on für DEN Fussgänger-Überweg ? 

 

Achtung : Das ist die aktuellste Version – quasi als Fälschung ! in einen alten 

Plan des Straßen- und Brückenbauamtes eingezeichnet, damit das irgendwie 

vertraut auf Sie wirkt, in der Präsenta on. – Bi e sehr lieber Rat - MACHEN 

 

Und um das in der Amts-Planungs-Symbolik zeigen zu können. Signallageplan. 

Mit besonderer Würdigung der Haltelinien und Ihrer Abstände zum Fuss- 

gänger-Überweg. – Durch die Bahnhofshinterfahrung haben wir ja nur noch 

1/3 Verkehre dort – Und die Feinstaub-Alarm-Tage sind endlich im Limit … 

 

Die Idee ist seit 20 Jahren die wilden Läufe durch die Linksabbiegerlücke und 

über den Graf-von-Galen-Ring zu stoppen.  Es ist sehr gefährlich, wenn jeden 

Tag Hunderten der Weg zum Fussgänger-Überweg offenbar zu weit ist … 

 

Ja, kostet Geld – Dort, am Eingang zur Stadt soll es aber bi e weniger Tote, 

und Unfälle geben, - und es sieht dann dort funk onal-ordentlich aus … 

 

Ein Ratsbeschluss zu diesem Thema liegt auch bereits seit 20 Jahren vor … 

Ing. Goebel war in 2003 mit der Unfallstelle und dem Fussgängerüberweg 

im Rat der Stadt Hagen – Beschluss - damals tagte der Rat in der Stadthalle. 

 

Ing. Goebel war in 2023 im Rat der Stadt Hagen, wieder Fussgängerüberweg 

und Bebauungs-Plan Vorschläge : für alle Westside Grundstücke, Varta-Insel 

Konversions-Flächen-Sanierung B-Plan Vorschlag, Hassleyer-Insel Vorschlags 

B-Plan und DB Tunnelverlängerung Westside – Logis k Bahnhofs-Sanierung.  

OB S. gab 1 Versprechen sich dazu zu verhalten. Arbeitskreis wurde gebildet. 
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Schauen Sie mal wie der Bauplaner sich entwickelt hat ? hier zum Vergleich 

der Original-Entwurf aus Diplom-Arbeit h p://www.bahnhofstr-hagen.de/ 

Damals wollte ich in der Diplom-Arbeit eine geradezu einmalige Leistung 

bringen.  Die Diplom-Arbeit wurde v. Prof. Dipl.-Ing. Bergius und Frau Prof. 

Dipl.-Ing. Dechéche-Bre schnieder HA dann auch mit einer 1,3 bewertet ! 

Thema wurde von Stadtbaurat Dieckmann vergeben und später in der IHK 

wurden die Ergebnisse der Diplomarbeit präsen ert und besprochen.  Ich 

Danke den damals beteiligten für Ihre Geduld mit mir.  (9 Monats Diplom) 

 

 

Das nenne ich mal eine krä ige Planung – dem Fußgänger gleich 2 Überwege. 

Mit lecker hellen Bodenbelägen, sogar zweifarbig hell – und mit Rammschutz, 

und mit Geh-Zeiten die fast 22 % über normal länger sind. – Jetzt wo so viel, 

weniger Fahrzeug-Verkehr dort ist (wegen Bahnhofs-Hinterfahrung), möchte 

ich dieses „orgas sche Meisterwerk“ eigentlich immer noch genauso bauen, 
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aber die finanziellen Möglichkeiten erlauben wohl erst mal nur einen sehr 

funk onal-ordentlichen Sicherheits-Fussgänger-Überweg am Bahnhof HA 
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Fragt mich die Freundin gerade ob ich da auch ordentlich verdienen würde ? 

Der OB stockt auf 
By Ws 

Wer zu wenig verdient, um für sich und seine Familie den Lebensunterhalt zu sichern, kann im 

Hartz-IV-System beim Jobcenter einen Zuschuss beantragen, für die Miete zum Beispiel. 

Solche bedürftigen Geringverdiener werden Aufstocker genannt. 

Ein Aufstocker der anderen Art ist der Hagener Oberbürgermeister Erik O. Schulz. Der hat erst 

einmal einen Anspruch auf eine Besoldung nach der Stufe B9. Das Grundgehalt beträgt 

138.560 Euro p.a., Zuschläge sind möglich. 

Daneben hat der Oberbürgermeister weitere Einkünfte, die er einmal im Jahr offenlegen muss 

– eine Vorschrift des Korruptionsbekämpfungsgesetzes. In 2019 kam Folgendes zusammen: 

 Vergütung Aufsichtsrat und Sitzungsgeld Enervie AG: 6.922,00 Euro 

 Vergütung Aufsichtsrat und Sitzungsgeld Mark E AG: 5.000,00 Euro 

 Sitzungsgeld Aufsichtsrat HVG mbH: 975,00 Euro 

 Sitzungsgeld Wirtschaftsbetrieb Hagen AöR: 100,00 Euro 

 Sitzungsgeld Verbandsversammlung Regionalverband Ruhr: 67,20 Euro 

 Sitzungsgeld Verbandsversammlung und Präsidium VRR AöR: 4.361,04 Euro 

 Vergütung Verwaltungsrat Stadtwerke Lüdenscheid: 1.200,00 Euro 

 Sitzungsgeld Aufsichtsrat Wirtschaftsförderung metropoleruhr GmbH: 280,00 Euro 

 Sitzungsgeld Verbandsversammlung Zweckverband Sparkasse HagenHerdecke: 150,00 

Euro 

 Gesamt: 19.055,24 Euro 

Davon an die Stadtkasse abführen muss der Oberbürgermeister 9.033,13 Euro. Mit dem Rest 

– immerhin 10.022,11 Euro – darf er seine Grundvergütung aufstocken. 

Quelle : https://doppelwacholder.wordpress.com/2020/04/01/der-ob-stockt-

auf/#:~:text=Ein%20Aufstocker%20der%20anderen%20Art,Euro%20p.a.%2C%20Zuschl%C

3%A4ge%20sind%20m%C3%B6glich. 

 

Mit meinem Doppel-Ereignis-Rücken und 58 Jahren im Pass würde man mir 

B9 (ist nur Beamte ?) verweigern – was bietet Ihr den OB Bewerbern an !?? 
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Rückstellungen Instandhaltung Brücken 9.187.073 EUR 

Rückstellungen Instandhaltung Strassen 1.024.296 EUR 

Summe        10.211.369 EUR 

 

 

Aber das sind Summen mit Nachkommstellen – so was hat man nur aus 

Echten Rechnungen – sind diese RE-Beträge seit 1 Jahr nicht bezahlt ? 

 

Erbi e Hinweis wie das zu lesen und zu verstehen ist … 

 

 

Die Ratsmitglieder und der Oberbürgermeister und möglicherweise auch 

der Kämmerer der Stadt Hagen tragen eine erhebliche Verantwortung ! 
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Und gestern – am Samstag 04.05.2024 ereignete sich ein zufälligen Treffen 

von Goebel und Schulz – An der Ausgangstür vom Bahnhof – Ich holte die 

Freundin ab – Herr Schulz holt ein befreundetes Ehepaar ab. 

 

Schulz und Goebel reden 17:35 bis 17:45 – Erik hat heute frei, Hemd über 

dem  Gürtel, Goebel der Riese ha e sich für heute chic gemacht – Junge 

Freundin (Hagenerin) am schmutzigen Bahnhof abholen. 

 

Herr Schulz stöhnt unter meine Emails – lächelt aber – Gerade treffen 2 

aufeinander die sich zu wenig kennen, beide wes älisch reden können, 

sind die Hand schü eln. – Ich sehe da Poten al. - Ist ja nicht das ich Ihn 

nicht mögen würde, ganz im Gegenteil – aber ich war auch nicht der Ein- 

zige der eine Kri k eingereicht hat – Die Unternehmer fragen sich was 

so eine Stadtverwaltung eigentlich tut ? Wirtscha -Förderer und Stadt- 

Planer wirken für mich überfordert – da kann man ja mal einsteuern. 

 

Die Leistungen der Stadtverwaltung – es gibt ja welche, werden einfach 

schlecht verkau  – und irgendwie ist die Stadtverwaltung zu scheu mal 

konstruk ver mit der Bevölkerung zusammenzuarbeiten. Mit den ewig 

gleichen Buden-Festen im Stadtkern deckt man nur wenige Bedürfnisse 

ab. – Aber wenn was los ist in der Stadt, wie an diesem Frühlings-Sam- 

stag kommt die Stadt nach 7 Monaten Winter-Monsun & CO2 Stürmen 

mal wieder raus aus den Blöcken. 

 

Wir sitzen hier auf gutem Land – Gemässigte Klima-Zone – immer grün, 

Wasser sa , Wind, Sonne, Strassen, Plätze, Parks und das alles 106 m 

über Meer hinterm Deich. 145.000 Dütsche + 45.000 Neu-Zuwanderer.  

Hagen hat offenbar was. – Die Jacke ist wieder voll. – Mi elmeervölker. 
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Die Integra ons-Herausforderungen sind enorm – wir brauchen mehr 

Mi el von Bund und Land – die Wirtscha  schrump  – aber die Bevölkerung 

steig an. – Wie mehr Leute mit noch weniger Brot ernähren ?  

 

Wir haben 2 Zeitbomben (nun fällige Pensionen + fällige NRW Anleihen)  

im Haushalt.  

 

Wir sind bereit unsere Hausaufgaben zu machen und noch vernün iger 

zu wirtscha en. – BITTE Arnsberg, Düsseldorf, Berlin – hel  uns bei den 

86 Mio. EUR ungedecktem Defizit – sonst steht Hatroid in der Zeitung ! 

 

Bi e hel  uns bei der dringend notwendigen Strassen-Sanierung und bei  

den Konversions- und Altlasten Flächen. Unsere Fussgängerzone sieht aus 

wie ein Boxer der keinen Mundschutz trug. Leere Läden, blutroter Boden 

dreckig und alt. – Die bleierne Deutsche Wirklichkeit löst die fröhlich – 

op mis schen 70 ger und 80 ger Jahre ab. – Habt Ihr noch helle Bodenpla en 

und Farbe da in Arnsberg für uns ? – Hagen ist schon so ewig lang im Struktur-

Wandel. Wir brauchen den Solidaritäts-Beitrag Soli West jetzt hier im 

Ruhrgebiet um nicht auf Dauer Verlierer im Steuern-Transfersystem sein.  

 

h ps://www.land.nrw/pressemi eilung/landesregierung-nordrhein-wes alen-

geht-mit-programm-fuer-kommunale-

altschulden#:~:text=Durch%20die%20h%C3%A4l ige%20%C3%9Cbernahme%2

0in,Prozent%20hat%20der%20Bund%20zugesagt. 

 

Bi e. – Ist das GFG 2024 – Gemeinde-Finanzierungs-Gesetz 2024 nun da ? 

h ps://recht.nrw.de/lmi/owa/br_bes_detail?sg=1&menu=1&bes_id=52721&a

nw_nr=2&aufgehoben=N&det_id=644537 
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Wer von der Stadt Hagen hat vor 40 Jahren da diesen Witz von einem Pflaster 

verlegen lassen ? – Bei Backstein-Rost-Rot gefärbten Beton Steinen im Mini- 

Mini-Format ! – sah das schon damals als es neu war eher Scheille aus … ! 

 

Und dann mit Streifen die nur für Möven, ähh Tauben einen Sinn machen ? 

Wenn Ihr bauen könntet das wüssten wir das, und die Stadt sähe wie eine 

Stadt aus – und nicht wie ein Abwrack-Gebiet das jeder verlässt der nur eine 

Gehirnzelle hat. 

 

In grosse Teile der Elberfelderstr. – (ein Teil der Unter-Elbe ab Union Pavillon 

> bis RING 1) – das ist Einkaufs-Strasse in Hagen, muss endlich ein dringend 

notwendiger vernün iger Bodenbelag rein – schmeisst die Mini-Steinchen 

in den Westside-Shredder – 40 Jahre rot-grau-dreckiger-Kleinkram und die 

vielen Volksfeste die darüber gingen sind weit mehr als genug. – Das ist so 

scheiffe gebaut, das konnte man nie reinigen.  

 

Da kommen grossforma ge, substan ell helle Beton-Pla en rein und dann 

kaufen wir auch noch eine Scheuer-Saug-Maschine, dann kommen Frauen 

aus aller Welt zum Einkaufen nach Hagen – Der Himmel öffnet sich. Musik. 
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Raum für Ihre No zen : 

 

Was fiel Ihnen posi v/nega v auf ? – Rückfragen und Kri k erbeten  

 

Welche Ideen und Visionen gefallen Ihnen ? 

Was lehnen Sie aus welchen Gründen ab ? 

Möchten Sie selbst Vorschläge machen ? 

 

Auch alte Bauplaner sind noch lernfähig und lesen mit Sorgfalt Ihre Kri k. 

 

Sollte es irgendjemand geben, dem Sie die Stadt Hagen anvertrauen wollen, 

machen Sie den Namen bekannt. – Möglicherweise hat Sie / Er den Mut … 

 

Wünsche Ihnen einen schönen Sommer 2024 

 

Mit freundlichen Grüssen vom Höing     HA, Mai 2024 

 

Volker Goebel   

 

geb. 18.12.1965 in Hagen 

Industriemeister Metall 

Dipl.-Ing. Architektur Hochbau 

Endlager-Planer / Bundesebene 

Hagener Lokal-Patriot-Poli ker        

 
Ingenieur.goebel@gmail.com – archi.goebel@gmail.com – 0178 40 49 665 – Ahrstr. 7 – 58097 Hagen – NRW DE 

 
Ha e als Endlager-Planer auf Bundesebene eine erstaunliche Lern-Kurve. – und interna onale Berufs-Erfahrung. 
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Was braucht Ing. Goebel um den Oberbürgermeister Job zu machen ? 

 

Goebel braucht Mi el für einen 1 jährigen Wahlkampf – bis ins Finale  

Ca. 2 TSD EUR/M. bis 03.2024 – dann bis Gesamt-Ende Kommunalwahl 

Im Herbst 2024 ca. 4 TSD EUR/M. plus Wahl-Plakate. - Halbtagsstelle. 

Kostenträger Unternehmerverband bi e – Ihre Werbebanner senden. 

 

Er braucht eine Partei – Gesamt-Rats-Koali on most wünschenswert. 

 

CDU Grüne FDP auf jeden Fall – in Koali on mit SPD ist mir möglich. 

 

Goebel soll als „Trainee“ halbtags in Abteilungen seiner Wahl in der 

Stadtverwaltung und den Beteiligungen tä g sein dürfen. Stelle frei ? 

Kostenträger S ung für Meisterschüler ? 

 

Goebel muss mal sein ewiges Problem mit den Frauen lösen. 

Warum sind Ingenieure so begriffs-stutzig ? - Sagt mir was … 

Lasst mich mal Einblick in Euer Denken haben.  

 

Ansonsten ist alles da : die HA Probleme und mögliche Lösungs-Ansätze. 

Goebel bietet schnelle interdisziplinäre Auffassungsgabe, ein offenes Ohr,  

und der Wille zumindest eine OBM Amtszeit ordentlich zu leisten ist da. 

 

Seid Ihr Bereit für die direkte Demokra e ?  

Darf der OB live seinen Blog schreiben ? 

 

Wo wollen wir alle stehen am Ende der 6 Jahre ? 
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Konzept für einen konstruk ven, lehrreichen Kommunalwahlkampf 

 

G. möchte Wahl-Plakate der Parteien sehen. 

Und es fängt mit 3 Monaten Wahlprogramm an 

Aber in S chworten – die Wahlversprechen - Ziele 

 

Mit welchem der 7 Kandidaten die könnten soll klein, 

aber erkennbar sein. Es können auch mehrere Kandi- 

daten auf dem Plakat einer Partei zu sehen seien. 

Bis zur Finalen Wahl-Empfehlung. 

 

Poli k-Deba en der Interessen-Gruppen : 

Alle genannten Gruppen zum Warm-Laufen 

Dann grosse Kandidaten Deba e vor Bürgern 

In der Stadthalle. – Kandidaten beantworten 

die Fragen der Bürger. – Einziges Programm. 

 

Ich möchte Wahl-Plakate in allen Sprachen 

die hier in Hagen gesprochen werden.  

 

Als Gast-Thema im OB-Wahlkampf hängen wir 

viele Themen an der Direkten Demokra e auf. 

Wir hören auf Frisuren auf Vorrat zu wählen. 

Es wird ein paar Fragen und Entscheidungen 

aus der Bevölkerung durch die direkte Demo- 

kra e geben. – Bundesweite Beobachtung. 

 

Hagen – Stadt der Demokra e-Forschung 
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Hagen – wo befreundete Wege zusammenlaufen 

 

Hagen – eine Radio Stadt - Frequenz 107,7 Mhz  

Systemrelevantes Basis Unternehmen - erhält Notstrom-Aggregat 

 

Hagen – robust aufgestelltes Oberzentrum 

 

Hagen – Stadt der Kunst, Musik und Krea vität 

 

Hagen – Hochschulstandort 

 

Hagen – Wuppertal – Solingen 

 

Hagen – Hohenlimburg – Haspe  

 

Hagen – Boele – Breckerfeld 

 

Hagen – Dahl – Eppenhausen 

 

Hagen – immer auch Ruhrgebiet 

 

Hagen – Tor zum Sauerland 

 

Hagen – Eilpe – Delstern – Vorhalle 

 

Hagen – Boelerheide – Hengstey 

 

Hagen – Lennetal – Hochschulviertel 
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Bahnhofs-Perimeter Hagen – Westside Bauland zu verkaufen – B-Plan existent  

 

Varta-Insel-Perimeter Hagen – Bauland (bald) zu verkaufen – B-Plan existent  
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Die Rückstellungen sind quasi eine generelle Warteliste zum ab-arbeiten. 

Es gibt 3 Rückstellungs-Verzeichnisse. – Gehört zu den Pflichten des neuen 

OB, - die kann er hochhalten, wenn wieder neue Wünsche au ommen … 

 

Ein einzelnes Projekt-Konto ist im Jahresabschluss 2022 nicht enthalten. 

 

Zwischendurch gibt es „Ermäch gungs-Ze el“ -  
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Das hier ist alles viel weniger beängs gend, wenn man sieht in welche Bau- 

vorhaben Geld geht. – Schulen, Kitas, und Strassen- und Brückenbau … 
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Auf wohnen, arbeiten und mit dem Hund Gassi gehen fallen Steuern an 

die nicht in die Bundes-, oder Landes-, sondern in die Stadt-Kasse gehen. 

 

Die genaue Herkun  der Steuerart „Ausgleichs-Leistungen“ bi e genauer 

Beschreiben. – In jeder Tabelle gibt so etwas wie eine „Sammelposi on“ 

Über die dort verbuchten Ein- und Ausgaben stolpert man am ehesten ? 
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In 2024 geht Fa. Douglas Holding aus Hagen weg. – Trotzdem Danke für alles. 

Wir heben die Gläser auf Dr. Jörn Kreke (Hagener Unternehmer-Legende)  

 

h ps://douglas.group/de/ 

 

Douglas Service GmbH 
Luise-Rainer-Str. 7-11 
40235 Düsseldorf 
Tel.: +49 211 16847-9 
Email: info(at)douglas.de 

Ust.IdNr.: DE 344 466 568 
Amtsgericht Düsseldorf: HRB 79074 

Geschäftsführung 
Alexander „Sander“ van der Laan, Mark Langer, Philipp Andrée 
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Hagen hat tatsächlich einen ungewöhnlich hohen Gewerbesteuer Hebesatz 

von 520 – in Baden-Wür emberg liegen die Städte im Mi el eher so bei 330. 

 

Es macht keinen Sinn so zu tun, als ob hier in Hagen die besten Bedingungen 

für Unternehmen vorliegen, - das ist einfach nicht so, das zeigen die jüngste 

prominente Abwanderungen nach Wuppertal, Dortmund und Düsseldorf. 

 

Ob sich bei den Rats-Mehrheiten eine Entscheidung für 480 treffen lässt ? 

Der Staat hat sich „angemessen“ zu verhalten.  

 

 

 

Bei den Grundsteuern hat es eine bundesweite Reform der Art der Bemessung 

gegeben, da muss man abwarten was das tatsächlich für den Haushalt und die 

Bürger bedeutet. Aber auch bei der Grundsteuer B liegt Hagen ganz, ganz weit 

oben nur noch von Berlin übertroffen. 

 

Sind denn Grundstücke in Hagen mehr wert als im Rest von NRW – Nein. 

Immerhin bliebt dieses Geld in der Stadt. – Wer Land hat bleibt auch wenn, 

es mal wieder regnet. – Grosser Dank an alle Haus-Besitzer und natürlich 

auch an die Mieter die die Grundsteuer in den Nebenkosten mit bezahlen. 
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Zuwendungen und Zuweisungen – im Wesentlichen wohl Landesmi el – Danke 
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Zuwendungen sind Geldleistungen des Bundes an Stellen außerhalb der 

Bundesverwaltung, wenn der Bund ein Interesse daran hat, bestimmte Institutionen 

oder Projekte zu fördern, die ohne dieses Geld nicht umgesetzt werden könnten. 

 

Zuwendungen sind offenbar Projekt-Bezogen 

Ich möchte das wir als Bauplanung, Stadtverwaltung mehr Zuwenden holen 

weil wir konkrete Projekte machen. Planung, Plan, Vorkalkulation etc. 

 

 

 

 

 

 

Laufende Zuweisungen und Zuschüsse sind einmalige oder laufende 

Zahlungen ohne Gegenleistung. Zuweisungen sind hierbei Finanztransfers zwischen 

Einheiten des öffentlichen Bereichs, während unter die Zuschüsse Finanztransfers 

vom öffentlichen Bereich an den sonstigen Bereich fallen. 

 

Zuweisungen sind allgemein, ohne konkreten Projekt-Bezug 

Man spricht auch von Schlüssel-Zuweisungen  

Prozentualer Verteilschlüssel Land zu Städten 
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Der neu gewählte Rat einer Stadt wählt seine/n Bürgermeister/in 

 

Also erst wählt der Wähler bei der Kommunalwahl eine Partei 

Parteien haben häufig, zumeist sogenannte Spitzen-Kandidaten 

In Hagen muss sich erst eine Koali on finden die eine Mehrheit hat 

Die Mehrheit der Ratsmitglieder bes mmt über den Bürgermeister 

weil es eben der Rat ist, der sich einen eine Bürgermeister in wählt. 

 

Der Rat einer Stadt kann den Bürgermeister über ein Misstrauens- 

Antrag auch jederzeit abwählen. – Passiert manchmal in der Poli k. 

 

Der Rat der Stadt - kann auch Erik Schulz das Misstrauen aussprechen, 

und einfach einen neuen OB bis zum Ende der Wahlperiode im Herbst 

2025 wählen. Z. B. den Goebel jetzt schon wählen, um eine Person auf- 

stellen zu können, der schon Amtsinhaber war. – Würde mir helfen … 
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Herr Gerbersmann – bi e verwenden Sie keine irreführenden Überschri en 
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Frage : Hoi Frank - ich arbeite mich durch die Finanzen meiner Heimatstadt 

Hagen - Würdest Du eine Umstellung von SAP R3 auf SAP S/4 HANA für die 

Abteilung Rechnungswesen als sinnvoll erachten ? - MfG - Volker Goebel - Dipl.-

Ing. Arch. - Wahlkämpfer Kommunalwahl 2024/25 - sieht sich als den besten 

kün igen Oberbürgermeister 

 

Antwort : Nein, nicht nur eine Abteilung,  wenn, dann alle die SAP einsetzen. Ist 

da noch keine SAP Migra on geplant oder eine Ablösung? 

 

Frage : ich habe dem IT Experten erst jetzt das Bild siehe oben zugesandt. 

 

Antwort : Oha  extrem spät wg 2025. Frag mal, was aktuell die jährlichen 

Betriebskosten sind,  und was die vermutlich zukün igen mit HANA. Und was 

das Migra onsprojekt kosten würde ?   
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Mein Freund Frank Gassan ist Diplom-Informa ker Uni DE – mit 30 Jahren 

Berufserfahrung. – Lebt und arbeitet aber im Wesentlichen in der Schweiz. 

h ps://www.linkedin.com/in/frank-gassan 

 

 

 

 

Alle un-aus-gegorenen Gesetze kommen aus Berlin – Ist wohl immer so ! 

 

Ich liebe das Internet – gehören zu den Leuten die es fak sch machen. 

Habe extra dafür schreiben gelernt ! – Arbeite seit 20 Jahren an einer 

Methode öffentliche Probleme öffentlich zu bearbeiten, und dabei ein 

Lebendiges Wissens-Management zu leisten – Führender Forscher auf 
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dem Gebiet – Die Endlager-Thema k war so absurd monströs groß, 

und die Anzahl der Leute die es was angeht, war auch groß. Unsere 

Konferenzen ha en bis zu 1.900 Teilnehmer und dauerten Tage … 

 

Da kann das „Dokumenten-Management-System“ der Stadt Hagen 

anknüpfen. – Eine Lizenz des alten „Homepage Baukastens“ von 

1und1 IONOS kaufen. – Den Server selbst betreiben. – und Backup. 

 

Die beiden Websites : ing-goebel.de und arch-goebel.ch sind in dem 

CMS = Content Management System entstanden und online. – Das 

war/ist das beste Wissen-Management-CMS das die jemals ha en. 

Es wird sogar schwierig sein, das dort zu kaufen ? – Anfragen BITTE. 

 

Goebel schreibt live in „Hypertext“ – ist aber ganz einfach zu bedienen 

und man kann ALLE Dateitypen einlesen/einbinden. – Das ist einfach nur eine 

weiße Seite ! – da legen Sie dann Texte, Bilder und andere Daten ein. 

Und schon ist Ihr Projekt aufru ar, sichtbar, lesbar, verstehbar und 

edi erbar. Archiv – Name und Passwort zur Einwahl. – Das kann man im 

Intranet – und in Teilen gerne auch im öffentlichen Internet führen … 

 

Ein Bild sagt mehr als 1.000 Worte – und Photoshop Elements kostet 90 EUR 

 

Schreibt Projekt-Blogs – Zeitlich und thema sch irgendwie zuordnungsfähig 

 

Aber Verwaltungs-Leistungen übers Internet ? Amtliche Rechtsgeschä e ? 

 

Wie soll das gehen ? - Wie authen fiziert man sich ? – Das ist ungelöst !!! 
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To be con nued … 

 

 

 

 

 


